
Los elevados precios impiden que la mayoría pueda acceder a ellas 
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EL FRAUDE DE 
LAS VIVIENDAS 
SOCIALES 
Algunos vecinos y miembros de 
Cooperativas han alzado la voz de 
alarma y p\Jesto en duda la verdade
ra condición de "social" de las vi
viendas que se esperan construir en 
un futuro próximo. Algunos coope
rativistas han asegurado a GETAFE 
EXPRES que el precio final de algu
ñas de estas viviendas se podrla 
situar en torno a los 14 millones de 
pesetas, cifra muy alejada de las 
posibilidades de la casi totalidad de 
los aspirantes a conseguir una de 
estas viviendas. 
PAGS. 12-15 

EL CARRIL-BUS DE LA 
CTRA. DE TOLEDO SE 
HARA REALIDAD 
La carretera de Toledo contará en un 
futuro próximo con un carril-bus, 
según se desprende de los contac
tos que Pedro Castro, alcalde de 
Getafe, ha mantenido durante las 
últimas semanas con el Consorcio 
de Transportes. El arcén de la nacio
nal 401 podría ser habilitado en de
terminadas horas como carril-bus 
para intentar solucionar los graves 
problemas de tráfico en esta vía. 
PAG. 18 

SUMARIO 

LAS OBRAS DEL 
TAV SE INICIARAN 
CON EL TRAMO 
MADRID-GETAFE 
Las pretensiones de RENFE son 
iniciar las obras del Tren de Alta 
Velocidad el próximo mes de enero. 
El primer tramo que se iniciará será 
el que une Getafe con Madrid, traza
do problemático para RENFE, que 
se ha visto obligada a cambiarlo en 
diversas ocasiones debido a las 
características mediambientales y 
urbanísticas de Perales del Río. 
PAG. 19 

GETAFE, 
CIUDAD RUIDOSA 

La nueva normativa municipal so
bre ruidos ha levantado ya, a pesar 
de su juventud, polémica. Numero
sos locales destinados al ocio y la . 
diversión se han visto obligados a 
cerrar o reformar sus condiciones 
acústicas para no inflingir esta nor
mativa municipal, cuyo objetivo es 
convertir a Getafe en una sosegada 
ciudad sin excesos de ruidos. 
PAGS. 35-37 
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GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 
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OPINION 

Eo1TORJAL 

Vivienda para todos ... 
los que puedan 

Hablar de la vivienda, de su problemática y de 
la situación en Getafe puede resultar a estas 
alturas excesivamente repetitivo . Sin embargo, 
todo parece indicar que tan polémico asunto va 
a seguir dando que hablar y va a seguir siendo 
objeto de numerosas divagaciones y artículos. 
Ello esa así por que el complejo problema no 
sólo no parece que vaya a ser resuelto , sino que 
todo parece indicar que se puede ir agravando. 
El Ayuntamiento se ha gastado una importante 
cantidad de dinero en difundir el reciente logro 
de las "viviendas sociales". Esta propuesta a 
tenido tal éxito entre la población que, en pocas 
semanas, más de 5000 habitantes de Getafe se 
han apresurado a inscribirse en las distintas Co
operativas. Personas y familias, muchas de 
ellas parejas jóvenes , que carecen de los recur
sos suficientes para adquirir una vivienda en 
nuestra localidad. 
Cuando se han creado unas expectativas im
portantes entre la población, cuando más de 
uno ve ya solucionado su problema, sale a luz 
pública la 

CARTA DEL DIRECTOR 

que puede ser la auténtica realidad de una so
lución que nunca fue, no ya la mejor, sino 
buena. 
Alguna Cooperativa ha denunciado ante GE
TAFE EXPRES la situación real que se va a 
producir si los planteamientos no se rectifican 
a tiempo. Una vivienda de siete u ocho millones 
de pesetas va a necesitar una inversión (inclu
yendo los intereses correspondientes) de 
unos 12 millones de pesetas, cifra que dista 
mucho de ser asequible para la gran mayoría 
y que encierra en un gran interrogante en torno 
al concepto "vivienda social" que ha sido ven
dido a los vecinos de Getafe durante los últi
mos meses. 
No tiene sentido colocar el calif icativo de vi
vienda social a aquella que va a tener que ser 
pagada con una letra mensual que puede 
exceder de las 70 u 80.000 pesetas . No son las 
clases más desfavorecidas las que van a 
poder pagar esas cantidades.■ 

Las urnas de Jesús Gil 
Una de las cualidades negativas que invanden 
el actual panorama polltico español es la ausen
cia de una oposición que represente una hipo
tética alternativa de gobierno, al menos ante los 
ojos de los electores. De esta forma, han sido 
las fuerzas sindicales, más que los partido 
políticos , la mayor oposición con la que se ha 
encontrado el Part ido Socialista durante los 
últimos años. 
En Getafe esta situación podrla darse, si bien 
con particularidades un tanto sui generis . En 
nuestra localidad podrían ser distintos tipos de 
asociaciones los que hicieran frente a las actua
ciones del partido gobernante. As í, las Coope
rativas de Viviendas se han decidido a poner 
públicamente en entredicho lo beneficioso del 
Plan de Viviendas Sociales puesto en marcha 

desde el Ayuntamiento. La iniciativa, de demos
trarse las insuficiencias y carencias del Plan , 
puede resultar positiva y aportar soluciones 
reales que hasta ahora no se habrían dado. 
Mientras que el problema de la vivienda sigue 
protagonizando la actualidad informativa más 
candente , el presidente del At. de Madrid, Jesús 
Gil y Gil, pedfa prestadas nuestras urnas para 
que sus socios pudieran votar si iban o no al 
Bernabeu. Un hecho que no pasa de ser una 
mera anécdota, pero que pone de relieve lo que 
el presidente atlét ico puede entender por "cola
boración". En todo caso, y al contrario de lo que 
le ocurre al partido gobernante, a Jesús Gil le 
han salido muchos, tal vez demasiados, 
enemigos .■ 

Gustavo Jerez 
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PEUGEOT 309 

HASTA 
PTAS. 

• DE AHORRO 
Tráenos tu coche usado y disfruta a 
cambio del Nuevo Peugeot 309 con 
un ahorro de hasta 100.000 ptas. 
En Gasolina o Diesel. Como tú lo 
quieres por diseño, prestaciones, 
economía, potencia y equipamiento: 

.... ·.-::;-;::: ··········· . .. .. ~~ 
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. •:•:~:-:•··· ❖"»· 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23 . Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km . 14,300 . Tel. : 695 73 84 
Avda. de las Ciudades, 10. Tel.: 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 

elevalunas eléctrico, bloqueo de 
puertas centralizado y hasta aire 
acondicionado. 
Peugeot 309. Como tú lo quieres. 

PEUCEOT 309 
Es OTRA H1sToR1A 

Oferta válida durante este mes, para unida
des en stock. 

. . 
su conces1onar10 
PEUGEOT TALBOT 
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El destino de los soldados de Getaf e 
Recientemente hemos contempla
do el sorteo de la mili en Sevilla, con 
la Policía ensañándose con un 
numeroso grupo de personas. Las 
autoridades pretendieron que 
aquello fuera una fiesta, pero no lo 
consiguieron. 

Para el año 1990, 724 jóvenes de 
Getafe tendrán que ir a la mili forzo
samente. Lo que denunciamos las 
Juventudes de CDS es que lo que 
dice el Ministerio de Defensa, en el 
sentido de que el 75% de los jóve
nes harán la mili en su región o 
Comunidad donde residen, es ab
solutamente falso. 

Con los datos oficiales en la mano: 
De los 724 jóvenes, 404 realizarán 
su servicio militar en la región centro 
militar (un 55%). Ahora bien, la 
región centro no solo es la Comuni
dad de Madrid, sino también Extre
madura, Castilla-La Mancha, Te
ruel, Soria, Avila, Segovia y Sala
manca. 

Esto es grave de por sí, pero más 
grave es que a 63 getafenses les 
haya tocado en suerte Ceuta y 
Melilla (que, por cierto, son muy 
temidas). Es decir, en Africa reali
zarán el servicio militar un 8,8% de 
los jóvenes de Getafe sorteados. 

GETAFE EXPRES 

"Para el año 1990, 724 jóvenes 

de Getafe tendrán que ir a la mili 

forzosamente. Lo que 

denunciamos es que lo que dice 

el Ministerio, en el sentido de que 

el 75% de los jóvenes harán la 

mili en su región o Comunidad 

donde residen, 

es absolutamente falso" 

"Lo más grave es que a 

63 getafenses les haya tocado en 

suerte Ce uta y M elilla, es decir, 

en Africa realizarán el servicio 

militar un 8'8% de los 

jóvenes de Getafe"· 

"En total, el 42% de los 

getafenses harán la mili en 

cualquier territorio del país que 

no sea la región centro" 

Y en las islas afortunadas, Cana
rias, 20. En Baleares 15. En la 
Armada, en Andalucía 57. Y en la 
zona Pirenaica Occidental (Burgos, 
País Vasco, Navarra, Cantabría, 
Rioja), 35. 

En total, el 42% de los getafenses 
harán la mili en cualquier territorio 
del país que no sea la región centro. 

Esta es la política de reclutamiento 
y distribución del gobierno socialis
ta. Deporable, lamentable. 

La Juventudes de CDS abogamos 
por una profunda reforma del servi
cio militar, primero reduciéndolo a 
tres meses, después eliminándola, 
creando unas Fuerzas Armadas 
operativas, modernas y profesiona
les. 

Mientras todo esto llegue, pedimos 
esa mejora en las condiciones de 
vida en los cuarteles, dignificación 
del soldado , defensa acérrima de 
los derechos constitucionales del 
soldado como cualquier ciudadano, 
información más y mejor, e igualita
ria, sobre el derecho a la objeción de 
conciencia al servicio militar . ■ 

Jase Luis Cerdeira Villegas es 
Secretario local de Juventudes 

CDS-Getafe 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/ . G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



BUZON 
DEL LECTOR 

Los textos destina
dos a esta sección no 
podrán exceder de 30 
líneas mecanografia
das y deberá adjun
tarse en nº de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas 
por teléfono todos 
los martes de 11 a 
12,30 

Denuncia seria 

En relación con el repor
taje publicado en su re
vista (concretamente en 
el número 55 de la mis
ma) sobre ladenunciadel 
grupo de concejales de 
CDS de una contratación 
que aseguran se ha rea
lizado a dedo, quisiera 
realizar alguna puntuali-

zación solicitando, exclu
sivamente, una aclara
ción política al respecto. 
El reportaje aporta una 
serie de datos que se 
asegura son objetivos, y 
que de serlo infundan 
serias dudas en torno a la 
aclaración aportada por 
el concejal de urbanismo 
en representación del 
gobierno municipal. 
La acusación es de sumo 
interés, creo yo, para 
todo el pueblo de Getafe ; 
ya que, de alguna forma, 
se está poniendo en duda 
la honestidad de nues
tros gobernantes, de los 
políticos que votamos y 
que han sido elegidos 
libre y democráticamente 
por el pueblo de Getafe. 
Una acusación semejan
te no puede saldarse con 
una réplica o un cruce de 
insultos o malas pala
bras, todos, absoluta
mente todos los habitan
tes de Getafe, tenemos 
el deber de exigir una 
explicación al respecto y 
el derecho a recibirla. Si 
la acusación es cierta, y 
si no lo es también , hay 
que exigir responsabili
dades, ya sea al gobierno 
municipal o al grupo de la 
oposición, según se de el 
caso. 
A una acusación seria y 
grave sólo corresponde 
una solución y explica
ción de las mismas ca
racterísticas. No jueguen 
con fuego. ■ 

Angel Parriondo 

Piense siempre en su seguridad 

auto 
escuela 
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OPINION 

TINGLADO 
ETAFENSE 

-=::::=-- -...,......__, 

~ 
por Lope de Pega 

No hay que ser un adalid 
para entender claramente 
que la calle de Madrid 
(a mi me da en la nariz) 
tiene un problema candente. 

Las obras están paradas 
-me dijo ayer un tendero-
y t10 serán terminadas 
(o al menos inauguradas) 
hasta el próximo febrero . 

Ya sea culpa de lberduero, 
del Canal o del alcalde, 
lo que es cierto, es que el frutero, 
el barman y el camarero, 
están currando de balde. 

Porque ¿imaginan lectores 
qué ama de casa osaría 
cruzar zanjas, colectores, 
h,oyos y baches traidores 

Y entre una nube de yeso, 
polvo, cemento y arena, 
las frutas , el pan y el queso, 
a causa de todo éso, 
están de auténtica pena. 

Mas, sigamos adelante, 
por si te parece poco. 
Ya verás ; los comerciantes 
por si no tenían bastante 
están todos hasta el coco. 

Porque viene sanidad 
y les pega el vapuleo 
alegando "sucíedadn ... 
¡Señor, qué barbaridad! 
Si lo veo y no lo creo ... 

Y además de Sanidad, 
entre el barro y el cascajo, 
Nochevieja, Navidad 
y Reyes ... pues la verdad; 

por ir a la truter!a? !!No hay quien venda ni un carajo¡¡ 

Publicidad Lee"' 1-- , .... 

• REGALOS DE EMPRESA • CARTERAS 
• PRENSA Y RADIO • DIETARIOS 
• ENCENDEDORES • AGENDAS 
• BOLIGRAFOS • MARROQUINERIA 
• CAMISETAS • LOGOTIPOS 
• RELOJES 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

• LLAVEROS 
• ROTULACION DE FACHADAS 
Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

GETAFE EXPRES 

OFICINA Y EXPOSICION 
C/ CAPITAL CARLOS HAYA, 1 
28902 GETAFE (MADRID) TEL: 682 35 80 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>r-JC>~~~r-JC>~ ! 

. ._....,._ ------ - , " -~ ~ ~'- •. -...,-:~ ,. . ...;:;;.- ~.... - / ' . ------ ..... ........ - ... / -
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Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

~ELEC::C::IC>l'-IE El'-l■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ -----·-
ITmffil ~ ~I ~ KORTEX .. ...._..._..._. 

-FUJITSU -
• 

UNISYS - Fh~ HEWLETT 
lanclon ~~ PACKAR□ 

SEAINGE. $ _A__ 1-,fórmese y asista a .,Llestr<>s CLlrS<>s 

de f<>rmació., e-, SLIS disti-,tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
61407 65 

MOSTOLES 

BEB/1111'5 l CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 -a.lRGe 
~Y}.~~ ,s~ 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 



Sangre 
con 

SIDA 

Las cosas de D. Manuel 

Donar sangre es una 
acción cívica que 
todos deberíamos 
de practicar. ¡Pero 
coño !, no tengan 
mala leche, el que 
tenga el SIDA que se 
abstenga de hacerlo, 
por mucho que le fas
tidie no poder cola
borar. 
Viene esto a cuento 
porque resulta que 
todos los medios de 
comunicación han 
denunciado la trans
fusión de sangre 
contaminada por el 
SIDA realizada en 
algunos centros sa
nitarios, y es que ... a 
quién se le ocurre. 
Todos sabemos que 
en los hospitales no 
sobra la sangre, pero 
llegar a esos extre
mos resulta exage
rado. 
Y lo peor de todo es 
que alguno anda por 
ahf diciendo que es 
de mejor calidad y 
encima contiene 
más sustancia.■ 

e,!,B\r,; 

PRESE"R v'-<'.1'1""/ VOS 

FRAG/2, 
<'.I GLLLlS SE' LES 

En una época en que los 
muros son derribados, 
las barreras destruidas .y 
el espíritu de solidaridad 
enardecido, va don Ma
nolo, el bueno de Mano
lo, y sale con lo de los 
preservativos. ¡ Pero 
hombre, D. Manuel!, no 
me sea usted más papis
ta que el mismísimo 
Papa. El señor Fraga lri
barne ha asegurado en 
Galicia que los preserva
tivos son "una barrera 
para el placer y una 
te/ara/fa para el conta
gio, por razones cientí
ficas y de decencia". 
Lo de "barrera para el 
placer" no se entiende, 
salvo que nos refiramos 
a los preservativos case
ros hechos a ganchillo, 
pero estos no son reco
mendables, ya que algu
na señora que los utiliza
ba aseguró en un progra
ma de radio que se que
daba embarazada; en 
este caso parece que lo 
casero no es lo mejor. 
Lo de las "razones cientí
ficas" también es difícil 
de explicar porque, por lo 
que dicen, en materia de 

C-<'.IBRLllv' L/.lS .c3R.áC.Lls_ 
-SoLO EIV 

FARl-1-ó C/.<lS 

GETAFE EXPRES 

profilácticos se está de 
un avanzado asombro
so. Los tiene ústed de 
todas las gamas, colo
res y nos atreveríamos 
a asegurar que hasta 
formas y, no se crea D. 
Manuel que esto es 
como el chiste, que si 
usted "ama" con uno 
de lunares y por des
gracia le falla, usted 
tranquilo, que al pare
cer el primogénito no le 
va a salir ni lunático, ni 
con lunares. 
En cuanto a la decen
cia ... , no hay quien lo 
entienda, ¿qué tendrá 
que ver la velocidad 
con las ganas de co
mer? D. Manuel, la 
decencia consiste en 
no hacer promesas 
que no se cumplen, en 
ser honesto, en fin, en 
unas serie de cualida
des que poco tienen 
que ver con los preser
vativos . 
O sea, que aunque los 
políticos no hagan el 
amor con profilácti
cos, no por ello son 
un ejemplo de 
decencia.■ 

·~111~· 
[,:' \ ~ 
---o 
--0--
---0-
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LOCAL 

Más de 5.000 inscripciones para 1.000 viviendas 

El precio de una casa 
podría alcanzar 
los 14 millones 
Mientras que las autoridades municipales aseguran 
que el comienzo de las adjudicaciones es inminente, 
representantes de las Cooperativas de Viviendas 
afirman que el precio de las futuras casas estará al 
alcance de unos pocos, situando el precio final de las 
mismas (con intereses) en 14 millones de pesetas. 
Esta cifra sitúa al concepto "social" como sinónimo 
de "elitismo" y "privilegio". De confirmarse estas 
cifras la mayoría de las 5.000 personas que se han in
scrito ya en las distintas cooperativas, no podría 
acceder a la vivienda. 

Para evitar esta circunstancia, 
alguna Cooperativa ha pro
puesto que los créditos sean a 
25 en vez de a 13 años, y que 
los intereses se reduzcan del 
11 % actual al 5%. 
De no se resto así, los coopera-

tivistas aseguran que una vi
vienda de 7 u 8 millones se 
pondría en 14 con los intere
ses. Ello supondría el pagar 
unas letras mensuales que se 
acercarían a las 100.000 pese
tas, lejos de las posibilidades 

El acto fue seguido masivamente por coope rativistas y ciuda
danos en general. 
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Responsable de Relaciones Institucionales y 
Medios de Comunicación de la Cooperativa 
"Vecinos Unidos" 

Críspulo Nieto: 
"Al Cooperativista que le 
queden por pagar 4 millones 
luego tendrá que pagar 8" 

Preg.- ¿Cuáles son los 
motivos de haber cele
brado esta reunión? 

Resp.- En primer lugar 
vamos a plantear el tema de 
la vivienda, las soluciones 
que da el Ayuntamiento y 
también las alternativas 
que nosotros ofrecemos a 
esas soluciones. 

¿Se trata de una denuncia 
social al problema de la 
vivienda? 

Vamos a denunciar la vi
vienda, tal y como está. 
Además, vamos a proponer 
que se elabore un proyecto 
de ley a nivel nacional para 
que se resuelva este tema. 

La formación de las coo
perativas se está ponien
do en entredicho en los 
últimos días, ¿cree usted 
que están mal plantea
das? 

Nosotros pensamos que sí. 
Hay demasiados intereses 
creados a nivel de promoto
res, cooperativistas y de los 
lllamados equipos técnicos 
de promoción . Existen pues 
unos intereses, con lo cual 
las cooperativas que teóri
camente son entidades sin 
ánimo de lucro, se convier
ten desde el principio en 
entidades con ánimo de 
lucro para los promotores y 
para los equipos de gestión 
o técnicos. 

Algunas de las personas 
que se acercan a estas 

cooperativas se quejan de la 
existencia de una cuota por 
su Inscripción. 

Bien eso no lo considero lucro. 
Este tipo de inscripción, por la 
necesidad de un dinero, 500 ó 
1.000 pts, para mantenimiento 
burocrático : papeles, citacio
nes, sellos, etc ... Pero de ese 
dinero no cobra nadie. 

Pero, ¿es obligatorio para 
acceder a la vivienda? 

Será obligatorio pagar la in
scripción . Es como una cuota, 
igual que el dinero que se paga 
para el carné de una asociación 
o sindicato. No tiene otro fin . 

Y que va a pasar con aquellas 
personas que no tengan sufi
ciente dinero para pagar una 
vivienda de este tipo. 

Vamos a plantear una alterna
tiva, que si es aceptada por la 
gente, es factible que las perso
nas que no tiene medios pueda 
acceder a la vivienda si lucha 
con nosotros para que esta 
alternativa sea asumida por el 
Gobierno. Porque la solución 
no la tenemos nosotros sino 
aquellos que tienen el control 
económico, el control de los 
medios públicos. 

Son insuficientes, entonces 
estas 1.000 primeras vivien
das. 

Si, claro. Nosotros planteamos 
que hay que empezar desde 
las 4.000, en la primera tacada. 
Porque ya hay, por lo menos, 
5.000 personas inscritas en las 
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distintas cooperativas. 

¿Qué es lo que va a ocurrir 
con estas personas que se 
quedan en la calle? 

Para las personas que no pue
dan acceder a este tipo de vi 
viendas, por sus bajos ingre
sos, y sin embargo necesitan 
vivienda, vamos a plantear que 
se cree una plataforma por la 
vivienda social en Getafe don
de estén los partidos políticos y 
las centrales sindicales, y re
vindicar que sean los poderes 
públicos quienes hagan esa 
vivienda, empezando por el 
Ayuntamiento, a través de una 
empresa municipal de la vivien
da. 

Este problema afecta princi
palmente a los jóvenes, que 
quizá no se quieran marchar 
de su población o no tengan 
el dinero suficiente para 
comprar esta vivienda. 
¿Cómo se puede solucionar 
esto? 

Para esto hay dos formas : una 
adquirir una vivienda en propie
dad y otra en alquiler. Vamos a 
plantear que el Ayuntamiento , 
a través de GISA o la empresa 
de gestión que considere opor
tuna, haga 200 ó 300 viviendas 
y las conceda en régimen de 
alquiler, donde la gente no 
pague un 15%de sus ingresos, 
es decir, que para un joven que 
su sueldo sea de 50 .000 pis., 
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que hay muchos, el alqui ler 
no supere ese 15%. Ade
más, asf están las cosas en 
Europa. 

El precio de compra está 
tasado entre 4 y 8 millo
nes. ¿Cree que es lobas
tante bajo para poder 
acceder a estas viviendas 
con facilidad? 

No, con la línea creditícea 
que hay actualmente no. 
Porque no hay que olvidar 
que en la parte aplazada se 
paga un 11 %, y eso supone 
otro tanto como la cantidad 
aplazada. Me explico : si lo 
que queda por pagar son 4 
millones de pis. el coopera
tivista tiene luego que pagar 
8. Por eso vamos a plantear 
nuevas líneas de crédito a 
pagar, en lugar de en 13 
años en 25 y en vez del 11 
el 5%. 

Se convierte esto en una 
larga lucha reivindicativa 
por la vivienda. 

Sin lugar a dudas, este es 
un frente de lucha ciudada
no, lo mismo que anteriores 
frentes por la san idad o la 
educación. La vivienda es 
un derecho constitucional 
tanto para el que puede 
como para el que no .■ 

J.L.C. 

de lag ran mayo ria. De ser esto 
cierto el concepto "vivienda 
social" se quedaría en una 
mera lucubración de las autori
dades y significarla un engaño 
para las más de 5000 personas 
que ya se han inscrito en las 
distintas Cooperativas. 
Sin embargo, Pedro Castro, 
alcalde de Getafe se muestra 
disconforme con la actitud de 
los propietarios, al asegurar 
que han pedido por escrito 
10.000 pesetas por metro 
cuadrado, "cuando ese suelo 
estaba en un principio a 
menos de 300 pesetas el 
metro cuadrado". 
El pasado dfa 12, la cooperati 
va de Vecinos Unidos celebró, 
ante un millar de personas, una 
asamblea en el Polideportivo 
de San Isidro, con el fin de 
informar, al pueblo de Getafe , 
de las soluciones al problema 
de la vivienda. A esta reunión 
fueron invitados los portavoces 

LOCAL 

de los distintos grupos polfti
cos , con representación muni
cipal. Invitaciones que tan sólo 
fueron aceptadas por los voca
les del PP, con la presencia de 
Jesús Cannelo, e IU, en la 
persona de Adolfo Gllaberte, 
al excusar el Partido Socialista 
su asistencia por miedo a 
posibles "relaciones injustifi
cadas". 
JavlerGarcla, presidente de la 
M .VV San Isidro, comenzó el 
acto con la presentación de los 
participantes y "un compro
miso de lnfonnaclón a aque
llos que optan por la vivien
da". El gran número de inscri
tos en las distintas cooperati 
vas se convirtió en uno de los 
puntos más interesantes de la 
reunión, "porque ya hay por 
lo menos 5.000 personas 
Inscritas en las distintas co
operativas", cifras que susci
taron la curiosidad de algunos 
que llegaron a preguntarse : 

La vivienda es un foco continuo de polémica. 
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Trade 2.0 Furgón. 
También versión techo alto . 
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Trade 2.0 Combi 6. 
También versión techo alto. 
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Trade 2 .0 Combi 9. 

Trade 2.8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largos diferentes . 

Trade 2.8 Furgón techo alto. 
También versión techo bajo. 

Trade 2 .8 Combi 6. 
También versión techo alto. 

Trade 2 .8 Combi 9. 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 Cs>mbi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 

l ,j,9.lJf !j. 
Nissan Trade: 

Toneladas de sentido práctico. 

l•l~l~-t-14'~1 

Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE {MADRID) 



"¿a quién vamos a dar las 
primeras 1.000 viviendas?". 
Inscripciones que, por otra 
parte, hacen que "el Ayunta
miento este asustado", ante 
tal número de peticiones . 
La numerosa presencia confir
mo la gravedad del problema y 
hasta donde llega el interés por 
la necesidad de una vivienda. 
Los representantes de los dos 
partidos políticos manifestaron 
ánimos dist intos para los allí 
presentes. Por un lado, Jesús 
Carmelo afirmó que "la mejor 
prueba de que este tema se 
va a solucionar, está aquí, en 
vosotros", mientras que Adol
fo Gilaberte aparentaba ser 
más realista al utilizar las cifras 
como soporte, "el 90% de los 
que estaís apuntados no 
podeís comprar, porque me 
atrevo a decir que las vivien
das no bajan de 9 millones al 
contado". 
La reunión entre fuerzas políti
cas , cooperativistas y afecta
dos se convirtió en el hecho 
más destacado, ya que ha sido 
la primera vez que las partes 
implicadas, aunque no todas, 
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Representantes de algunos partidos políticos acudieron al acto. 

se han sentado en una mesa 
para intentar solucionar un 
problema que interesa a 
todos.■ 

/ \ 
) 

/ 
/ 

Jesús Carmelo Esteban (PP) : 
La realidad de la problemática de la vivienda, si 
no era ya palpable,_ lo ha sido con las más de 
1.000 personas que han estado aqui, donde se 
han dicho cosas muy Importantes, pero lo que 
hace taita es que los que si nos hemos compro
metido de verdad, seamos capaces de sacarlo 
adelante. Y, por otra parte, que un domingo y 
con 14 concejales liberados, la ausencia del 
gobierno municipal socialista denota clarísl
mamente que lo de los papeles es solamente 
papel y que su voluntad no es tal.■ 

Adolfo Gilaberte (IU) : 
Las conclusiones son positivas, porque esto 
se va a extender como un reguero de polvora. 
La gente está con una ilusión grandís ima, des
de que el Ayuntamiento ha sacado una hoja 
informativa, y la gente hl;l empezado a entender 
que se estaba canalizando la demanda. Pero es 
informativa en un doble sentido, porque la 
gente no sabe el precio. y se les está engañan
do. La soluc ión pasa porque el Ayuntamiento 
compre suelo por el método de expropiación y, 
a partir de tener ese suelo, entrar en el tema de 
esa cesión de uso .■ 
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EL VISOR 

La "carretera de la Base" se 
iluminará 

Las obras de acondicionamiento de la carretera de circun
valación que rodea la Base Aérea y enlaza la carretera de 
Andalucía con el Sector 111, serán acometidas durante las 
próximas semanas, toda vez que la obra ha sido ya 
adjudicada por 107 millones de pesetas. 
La carretera será dotada de una red de iluminación, al 
tiempo que se aprovechará la mediana para la colocación 
del colector. Los 1 07 millones presupuestados serán sufra
gados por la Comunidad Autónoma de Madrid . ■ 

Proyecto de acceso al hospital 
El proyecto que refleja la realización de los accesos al futuro 
hospital de Getafe ya está hecho, según ha declarado el 
propio alcalde de Getafe, Pedro Castro, a GETAFE EX
PRES. El propio Pedro Castro ha asegurado a este sema
nario que la entrada a Urgencias se realizará por vía 
subterránea, con la intención de agilizar el paso de los 
vehículos sanitarios. Se espera que los accesos se finalicen 
junto a las obras del hospital, para lo cual la última fecha 
fijada es la de diciembre de 1990. ■ 

-..... ----.............. ____ . ..._ __ 

Enlace Ctra. Toledo
Ctra. Andalucia 

Las carreteras nacionales 401 y IV (carreteras de Toledo y 
Andalucía) se unirán por medio de una nueva carretera que 
servirá de nexo entre ambas autovías. El nuevo nexo de 
unión se desdoblará en la carretera de Villaverde. 
La nueva carretera servirá de nexo de unión de las dos 
carreteras que más tráfico acogen en la zona sur 
madrileña.■ 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GAT 139 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 
. 695 62 30 - 695 58 7 4 

TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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Autopsia del bebé de 
3 meses fallecido 

por asfixia 
El bebé Andres Pascual , de 3 meses de edad, que fa llecía 
la semana pasada por una insuficiencia respiratoria que le 
sobrevino cuando se encontraba en la guardería, fal leció 
sobre las 12 del mediodía tras regurjitar, según desvela la 
autopsia . De esta declaración se desprende que el niño al 
vomitar y no poder expulsar los alimentos fa lleció por 
asf ixia. Según los familiares el niño se encontraba en la 
guarde ría cuando le sobrevino la muerte, extremo que des
miente el centro, quien asegura que fue en el traslado al 
ambu la t o rio. ■ 

,1 ,t .. 
1A: 
"·~' ~·•"' 

Un Intercambiador 
"dejado" 

Las obras del intercambiador que se están realizando en la 
estación de RENFE presentan, en las zonas ya finalizadas, 
un descuidado aspecto. Este es el caso del hemiciclo cons
truido ya, que acoge en su escalinata botellas rotas, latas 
de conserva ya utilizadas y otro tipo de residuos que afean 
el entorno y llevan cons igo un importante grado de riesgo 
sobre todo para los niños que se mueven por la zona .■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION :PE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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El carril bus de la carretera 
Toledo será realidad 

Esta es la conclusión que se obtiene de la última reunión mantenida entre el 
Consorcio General de Transportes y los alcaldes de municipios del Sur madrileño: Leganés, Parla, 

Fuenlabrada y Getaf e donde se acordó que el carril bus transcurriera a lo largo 
de los 10 km que separan a nuestra localidad .de la capital. 

El futuro carril bus en el acceso a Madrid 
por la carretera de Toledo partirá de Getafe 
y beneficiará a los distintos municipios del 
Sur de Madrid. Su utilización queda reser
vada para autobuses y servicios públicos 
con el objetivo de descongestionar y salvar 
los frecuentes atascos que se producen en 
dicha carretera. 
A la reunión asistieron, además de los 
alcaldes socialistas de la Zona Sur, Julián 
Revenga, gerente del Consorcio de Trans
portes, quien afirmó que este proyecto 
estaba asumido por dicho consorcio y que 
sólo falta trasmitirselo al Ministerio de 
Obras Públicas (MOPU) para que se pue
dan realizar las obras. 
En cuanto a la fecha de iniciación del carril, 
según comentó Pedro Castro, alcalde de 
Getafe, sería de· iniciación inmediata "en 
algunos tramos de la carretera de Tole
do no hay que hacer prácticamente 
nada, simplemente una pequeñas 
transformaciones puntuales". 
Con la realización de esta obra se reempla
za el arcén de la autovía por el carril bus. 
Sobre las repercusiones que pueda tener 
la eliminación de este arcén sobre los 
conductores, Pedro Castro comentó :" no 
supondrá ningún problema ya que ante 
cualquier situación de emergencia se 
podría usar este carril". 

1 ,la 

Junto a este proyecto, se aprovechó la 
ocasión para revisar otras obras de infraes
tructura como puedan ser: la M-40 y los 
accesos Getafe-Fuenlabrada y Getafe
Leganés. 

Transporte ferroviario 

La situación actual de los transportes ferro
viarios de cercanías fue también uno de los 
temas de importancia que se trató en la 
reunión, demándandose una potenciación 

de las cadencias de los trenes, ya que este 
servicio es utilizado por 240.000 ciudada
nos del Surde Madrid y con esta medida se 
pretende duplicar el número de usuarios. 
Actualmente, a causa de las grandes aglo
meraciones de gente que sobre todo en 
horas punta utiliza el tren como medio de 
transporte, se sufren una serie de incomo
didades innecesarias en el trayecto 
diario.■ 

Guillermina Morata 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENOODONCIA • OB~ºURACIONES (EMPASTES) 

Esquinitaf 
• CIRl 'GIA ORAi. • TRATAMIEN'fOS DE PREVENCION 
• 01)():"ló IOPEDIA TRIA 

• 0l)()NTOLOGIA GENERAi. 
• PROTESIS FIJAS \ ' REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GR,4 TU/TOS 

Don Fadrique, 20 Getafe Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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RENFE quiere iniciarlas el próximo mes de enero 

Las obras del TAV se iniciarán con 
el tramo Getaf e-Madrid 

Las obras de la línea del Tren Alta Velocidad (TA V) que unirá Madrid con Sevilla comenzarán en 
enero su primera fase, realizando el tramo Madrid-Getaf e. Esta, al menos, es la intención de RENFE, a 

pesar de que los distintos ayuntamientos no han aprobado las modificaciones de planteamientos 
que son necesarias. 

El tramo Getafe-Madrid ha sido 
uno de los que más dificultades 
ha presentado a RENFE, da
das las características de 
nuestra localidad en la zona 
afectada, tanto a nivel medio
ambiental como urbanístico. 
RENFE eligió, en un primer 
momento, una alternativa que 
fue rechazada por el Ayunta
miento de Getafe en sesión 
plenaria, al considerar las auto
ridades municipales que el tra
yecto dividía en dos el complejo 
urbanístico del barrio. Otro 
problema que llevaba consigo 
este tramo era la posibilidad de 
interferir en otras líneas férreas 
o el afectar negativamente el 
equilibrio ecológico en una 
zona tan importante como la 
ribera del Manzanares. 
Finalmente se ha optado por 
realizar un trazado "indepen
diente" que deja al Cerro de los 
Angeles al oeste y pasa entre 
las localidades de Pinto y Parla 
en su camino hacia el sur. 

Primeras 
expropiaciones 

A pesar de que RENFE ha 
realizado ya las primeras ex
propiaciones, el Ayuntamiento 
de Getafe no ha realizado toda
vía las modificaciones en los 
planteamientos urbanísticos, 
con lo cual todavía no ha ofre
cidosu visto bueno, oficialmen
te, al proyecto. 
Los responsables de RENFE 
han reiterado que el supuesto 
impacto medioambiental será 
mínimo. La preocupación en 
este terreno viene motivada 
por el parque del Manzanares 
Sur, que tendrá que sufrir y 
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soportar no sólo el trazado del 
TA V, sino también el trayecto 
de la futura M-40. 
La construcción del Tren de 
Alta Velocidad necesitará un 
presupuesto de 8.129 millones 
de pesetas y se extenderá a lo 
largode21 meses ,quecomen
zarán a contar a raiz del primer 
tramo que unirá Getafe con 
Madrid. 
El propio Ministro de Transpor
tes y Telecomunicaciones, 
José Barrionuevo, declaró du
rante el acto de inauguración 
de las obras, en Parla, que el 
nuevo tren acogerá no sólo a 
pasajeros que realicen viajes 
de largo recorrido, sino tam
bién a los usuarios de la zona 
sur madrileña que quieran 
desplazarse a Madrid. ■ 

G.J 
Fotos: Noé Mora 
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Pintando ideas 
La tradición moviliza dora de Getafe que viene.ya, desde antes de la transición democrática, ha dejado 

sus secuelas en nuestras paredes. Aún hoy se mantiene esa tradición y existen partidarios de mantenerla 
como medio de expresión popular y partidarios de suprimirla por motivos estéticos y por considerar 

que, hoy en día, hay otras posibilidades de expresarse. 
Los graffittis, los murales, son otras variantes que han ido llegando con los "nuevos" tiempos. De todo 

ello, Getafe puede dar buena muestra . 

Las pintadas políticas siguen siendo las más numerosas y 
trad icionales, para todos los gustos . 

• . , 

-~~- fd-' 
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Los "graffittis" han evolucionado en la zona sur rápidamente, 
el popular "muelle" ha sido el ejemplo a seguir. 
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Las grandes fachadas, con apoyo municipal se pueden con
vertir en importantes muestras culturales . Es la cara positiva, 
sin discusión, de este movimiento . 
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Getaf e tendrá una 
calle en Managua 

La delegación de la Comunidad de 
Madrid ha realizado un viaje a Nica
ragua con el objetivo de inaugurar un 
poblado de viviendas sociales en 
Managua. Las distintas calles de 
este barrio llevarán los nombres de 
los municipios del Sur Madrileño y 
Getafe será uno de ellos . Según 
comentó Pedro Castro, alcalde de 
Getafe,"es un barrio de Managua 
donde se quiere proyectar lo que 
ha sido la experiencia del Sur de 
Madrid".■ 

Exhibicionista en el 
Sector 111 

Se puede decir que el exhibicionismo 
no tiene límite de edad, la prueba de 
ello la tenemos.en J.F., de 1 Sañosde 
edad, que fue denunciado por exhibi
cionismo, según unas mujeres "se 
b_ajaba los pantalones y nos ense
f\aba sus genitales". La policía 
municipal acudió inmediatamente al 
lugar de los hechos y después de u na 
larga carrera detrás del muchacho 
fue conducido a la comisaría, pero no 
ha sido detenido por no haber come
tido ningún acto delictivo. La policía 
municipal comentó que simplemente 
le acompañaron a su casa para que 
sus padres sepan como pasa su hijo 
el tiempo .■ 

La C/ Madrid inundada 

Con la llegada de las primeras lluvias, la céntrica calle de Getafe se ha 
convertido en un auténtico barrizal que la convierte en una calle 
prácticamente intransitable . Esta circunstancia, temida por los comer
ciantes, ha hecho que las ventas desciendan en un considerable tanto 
por ciento, según declaran algunos de ellos . 
Las obras que tenían que finalizar con el presente mes sufrirán un 
retraso que los propios comerciantes cifran en un mínimo de 4 meses. 
La Junta Directiva de la Asociación de Comerciantes y Profesionales de 
la C/ Madrid peatonal formada por los comerciantes de la calle Madrid 
ha perfilado ya sus estatutos y Junta Directiva, que está formada por: 

Presidente:J. Luis González Belinchón.(Frutos secos Abades) C/ Madrid n28. 
Vicepresidente: Jesús Salazar Hernando. (lido), C/ Madrid nº9. 
Secretario:Juan Benjamín Pablos Muñoz. Abogado, C/Madrid nº36-2º-izqda. 
Tesorero: Angel Martínez Ruiz . (Izquierdo), C/ Madrid nº28 
Vocal : Mateo Uría Romero. (Herbolario Castaño), C/ Madr.id nº48 
Vocal : Miguel Butragueño Cervera. (Muebles Butragueño), C/ Madrid n230 
Vocal : Luis Pleite Butragueño. Papelería, C/ Madrid nº34 
Vocal: Isabelo Nuñez Portales. (Carnicería Isabelo) , C/ Madrid nº64 
Vocal : Marcial Martínez Toral. (Vijmar) , C/ Madrid nº25-1 º 
Vocal: Emilio Villa Aguilar. (Optica Villa), C/ Madrid nº 25 
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Introduce la pasión en tu vida. · 
Yo está aquí. Esperándote en tu Concesionario. Lo pa

sión por el nuevo Uno. 

Nuevo Fiat Uno. 
Te va o sorprender porque es único en funcionamiento. 

Económico, bril lante y deportivo. 

Definitivamente quedarás envuelto en lo pasión del Uno. 

No retrases más lo cito con lo pasión de tu vida. Ven yo o 

tu Concesionario y elige uno versión poro tu pasión . 

P.V.P. desde 998.000 Ptas. 
VER S!ONES CILINDRADA POT. MAX. YEL. MAX. 6c!~~AK~~~ ~~~i~ho 

[« .) {CV.) [Km/h.) ¡,.g.) [l/1 00 Km. ) 

UN045 /S3/5p. 999 ,15 145 17,00 _4,6014, 30 

UN060S3 /5 P 1.1 08 57 155 13,90 4,50 

UNO SE LECTA i.e. 5 p 1.372 72 157 14,00 5,40 

UNO 70 SX i. e. 315 p. 1.372 72 170 11,40 5,20 

UNOTUR8O i.e. 3p. 1.372 11 8 204 7,70 5,80 

:\\ [ UNOD / DS3/5p. 1.697 58 155 15,90 4,40 

iL S,.♦JZ:1~J/ 

Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, km. 14,500. Tel. 681 62 63 

Getafe-Madrid 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS 

F I T 
TECNOLOGIA LIDER 



... AL SUR DE MADRID 

R eportaje 

Móstoles 

Crisis en el gobierno 
Las cosas parecen ir de mal en peor en el gobierno de 
nuestra localidad vecina. Las continuas idas y veni
das de los componentes de los distintos grupos polí
ticos hacen prever un futuro algo incierto para 
algunos de estos grupos. La última crisis ha supuesto 
la destitución de uno de los concejales centristas, 
Fernando Bastarreche, y la reelección, a su vez, de 
Angel Alvarez, portavoz del CDS en el ayuntamien
to, que ha sido nombrado recientemente secretario 
de organización del partido en Madrid. 

La historia viene de mucho 
tiempo atrás. El único partido 
que se ha librado de la crisis ha 
sido el PP. Los demás, PSOE, 
IU, CDS y el Grupo Mixto, se 
han visto afectados por ella. 
La historia comenzó hace aho
ra un año. Uno de los portavo
ces de IU en el ayuntamiento, 
se pasó al Grupo Mixto y, pos
teriormente, a las listas del 
PSOE. Esto supuso la obten
ción de la mayoría absoluta 
para el grupo socialista, lo cual 
significó además una serie de 
crisis internas que motivaron la 
posterior marcha de otros dos 
concejales socialistas, Manue
la García y José Prado, al 
Grupo Mixto. 

"Totalmente al margen" 

El CDS de Móstoles, con seis 
representantes en el ayunta
miento, decidió, mediante una 
resolución interna, la sustitu
ción de Angel Alvarez, porta
voz del grupo, por Fernando 
Bastarreche. Así, firmaron un 
documento en el que le desti
tuían como portavoz. El comité 
local rechazó dicha destitución, 
reeligiendo al primero y destitu
yendo al segundo. Fernando 
Bastarreche recibió la semana 
pasada la notificación de sus
pensión del acta de concejal. 

GETAFE EXPRES 

Los tres concejales restantes -
uno de ellos decidió apoyar a 
Alvarez- optan por marcharse 
del CDS local y continúan sien
do centristas, pasándose al 
Grupo Mixto. Es por esto por lo 
que dicho partido consigue 
mayor representación en el 
ayuntamiento y se convierte en 
la segunda fuerza política de 
Móstoles . 

El Grupo Mixto 
consigue mayor 

representación en el 
ayuntamiento de 

Móstoles, 
convirtiéndose así 

en la segunda fuerza 
política 

"Estos concejales han 
actuado totalmente al 

margen de la disciplina 
del partido" 

Angel Alvarez, portavoz del 
grupo centrista desde el año 87 
es, desde hace escasamente 
una semana, miembro del 
Comité Federal y secretario de 
organización del partido en Ma
drid. El señor Alvarez declaró a 

Getafe Expres que "estos 
concejales han actuado to
talmente al margen de la 
disciplina del partido y han 
intentado mi sustitución con 
un procedimiento totalmen
te irregular, antiestatutario y 
contra cualquier norma ética 
de funcionamiento". Asimis
mo, calificó el término de "fuer
za política" -refiriéndose a la 
actual posición del Grupo Mix
to- de "muy heterodoxo. Yo 
diría que pasan a ser mayori
tarios en la oposición, sim
plemente". 

Esta historia de idas y venidas 
tiene cierto paralelismo con la 
situación actual del CDS de 
Madrid y de Villaviciosa de 
Odón, donde el único concejal 
centrista, Daniel Soto Casti
llo, ha sido cautelarmente sus
pendido de militancia por su 
actitud en la moción de censura 
que presentaron los grupos de 
oposición contra el alcalde de 
dicha localidad. El comité de 
disciplina federal parece en
contrarse ahora en pleno 
rendimiento. ■ 

Manuela Ortiz 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPEL-S . 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

- TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60~MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 

OPTO VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



Encierros en 
Intelsa 
Dos centenares de trabajadores even
tuales de INTELSA han protagonizado 
diversas jornadas de encierro durante 
la semana pasada en protesta por el 
despido que la empresa hace tras la 
finalización de sus contratos . 
Los trabajadores se manifestaron ante 
la embajada sueca, país de origen de la 
empresa, en protesta por el despido 
durante la tarde del día 15. Tres repre
sentantes de las diferentes secciones 
sindicales fueron recibidos por res
ponsables de la embajada que atendie
ron sus reivindicaciones . 
Según manifestó a GETAFE EXPRES 
un representante del comité de 
trabajadores "les anunciamos que 
nuestras peticiones se basan en 
que no se disminuya la facturación 
de la empresa, ni se dupliquen los 
beneficios a costa de reducir perso
nal. Además pedimos que se moder
nice la empresa de forma que no 
disminuya la producción de nuevos 
elementos porque falta infraestruc
tura". 
El encierro de los despedidos cuenta 
con el apoyo de la mayoría de los 
trabajadores de la factoría. 
lntelsa se halla ubicada en Leganés y 
emplea a 3.400 trabajadores de toda la 
zona sur madrileña.■ 

ECONOMIA 

Recuperación industrial 
La actividad industrial ha mostrado una 
recuperación de 9 puntos durante los 
últimos meses, según una encuesta 
realizada por el Ministerio de Industria, 
bajo la denominación de Coyuntura 
Industrial. 
El sector de la construcción es el que 

muestra un mayor crecimiento. Tam
bién crece la demanda de productos in
dustriales y los bienes de inversión. 
Mientras, los precios de venta, aunque 
siguen en alza, presentan un ritmo más 
moderado que en meses anteriores.■ 

~ T1 

Salud y calidad de vida en el entorno laboral 

El próximo día 27 de este mes se celebrará el coloquio "Salud y calidad de vida 
en nuestro entorno laboral", en el que participarán empresarios, sindicatos, repre
sentantes universitarios y administración. 
El encuentro ha sido organizado por la Mutua Patronal de Accidentes de Traba
jo Castilla, para conmemorar su décimo aniversario de presencia en Getafe. 
Durante el coloquio se hablará de la situación del corredor industrial de la autovía 
de Andalucía y las empresas situadas en Getafe, Pinto y Valdemoro. 
Durante la charla intervendrá el Dr. Enrique Gal indo desarrollando una ponencia 
sobre los "Logros últimos y esperanzas próximas de la Traumatología en los 
umbrales del s.XXI".■ 

Esther García 

.~ 

EXPEN□E□URIA N.° 9 

CE TABACOS V TIMBRE 

VIOEO - CLUB , 
LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 

C/ ALBA[ETE. N~ 22 

GETAFE EXPRES 

1 , 
0-i-~ 

~ 

• ARTICULOS DE REGALOS 

• PAPELERIA 

• SUMINISTRO A EMPRESAS 

GETAFE 
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ECONOMIA 
1 1 
Banco de Crédito Industrial \ t J 

F. . . . "n • t .J' 1nanc1ar 1nvers1ones ge a.e.o.ses 

El Banco de Crédito Industrial tiene una 
sucursal en Getafe desde hace casi un 
año. Se trata de una ubicación importante 
de esta entidad pública que va a medir sus 
fuerzas en una red industrial como la de 
Getafe. 
El BCI forma parte del grupo ICO .. Este 
grupo del Instituto de Crédito Oficial incluye 
además entidades como el Banco de Cré
dito Local, BCL; el Banco de Crédito Agrí
cola, BCA; el Banco Hipotecario, BCH. 
El Banco de Crédito Industrial ha sufrido 
variaciones importantes. Entre las más 
destacables está la de dejar de suministrar
se de los presupuestos del estado. Julio 
Cesar Bonmatf, cabeza visible del BCI de 
Getafe, explica que el nuevo carácter del 
BCI viene dado "porque hace 4 ó 5 años 
por Imperativos económicos ya no se 
Incluye en los presupuestos del estado, 
se dedica a captar pasivo en el merca
do". 
Entraren un mercado competitivo obliga al 
BCI a ser comercialmente parecido a los 
demás bancos. Esto supone entraren una 
dinámica nueva. Hasta ahora el BCI sólo 
financiaba préstamos a largo plazo que 
superarán los 25 millones de pesetas, 
"aqul un cliente entraba por la puerta y 
nos pedla muchos millones de pesetas 
y no nos escandalizábamos". Ahora el 
BCI tiene que amoldarse a hacer el resto de 
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operaciones que son comunes en el resto 
de los bancos "tenemos nuestras venta
jas ya que no nos asustan las cifras y 
estudiamos a los clientes. Tamblán 
tenemos nuestros Inconvenientes, qui
zá la tardanza, pero se Justifica en que el 
cliente que nos pide el crádlto acaba de 
entrar por la puerta, no le conocemos de 
otras operaciones". 

Una red industrial como 
importante potencial 

Getafe ofrece un importante potencial de 
clientes al BCI por ser una zona industrial 
destacable. Esta es una de las razones que 
han empujado a los responsables del BCI 
a situar aquí una sucursal "además de las 
dos oficinas de Madrid, se situó una 
aquí por ser la capital del sur. Porque 
Getafe tiene una buena red industrial y 
abunda la PYME, no como negocio arte
sanal, sino como empresa seria". 
Getafe ofrece además una diversidad de 
sectores muy recomendable "la mala 
racha de un sector no arrastra a los 
otros y ésto siempre Interesa". Getafe 
ha destacado desde un principio por su 
importante tejido industrial, aunque tam
bién sufrió la depresión industrial y la crisis 
"ahora es una de las zonas más dinámi-

La red industrial getafense 
resulta atractiva no sólo a los 
empresarios, también los bancos 
han señalado la localidad como 
un objetivo a tener en cuenta. El 
Banco de Crédito Industrial, del 
grupo ICO, se instala por 
primera vez fuera 

de una capital de provincia para 
ofrecer unos servicios que han 
sufrido importantes variaciones 
en los últimos años 
y se incorpora al competitivo 

mercado bancario. 

cas del pals, además estamos en un 
buen momento económico". 
Desde febrero que Julio César Bonmatf se 
presentará al alcalde de la localidad y le 
diera a conocer su ubicación provisional en 
Getafe, el BCI ha ofrecido sus servicios a 
los empresarios de la zona "desde que 
estamos aqul por falta de espacio he
mos esperado que vengan los clientes, 
no hemos Ido a ellos. Es posible que un 
porcentaje de empresarios no nos co
nozca, pero yo dlrfa que mucha gente ya 
nos conoce y tlen un criterio fonnado". 
A partir de diciembre, con la nueva ubica
ción de la sucursal del BCI, en la calle 
Villaverde, es previsible que esta entidad 
amplíe su clientela. 

Préstamos europeos 

El Banco de Crédito Industrial también 
ofrece préstamos europeos como los 
"prestamos CECA" o los "préstamos del 
Banco Europeo de Inversiones". Los prés
tamos CECA se basan en el préstamo 
global de 4.620 millones de pts. firmados 
entre el BCI y la Comunidad Europea del 
Carbón y el Acero, para distribuirlos entre 
pequeñas empresa que acometan planes 
de inversión en instalaciones fijas y creen 
puestos de trabajo. Aunque estos présta-

GETAFE EXPRES 
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TIPOS DE INTERÉS 
Euromercado a tres meses 
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"El BCI ha sufrido 
variaciones importantes 

como la de dejar de 
suministrarse de los 

presupuestos del estado y 
pasar a competir al mercado 

bancario" 

mos tienen una difusión restringida en la 
que no entra la Comunidad de Madrid, se 
destinan a Asturias, Alava, Guipuzcoa, 
Valencia o Vizcaya. 
Los préstamos del Banco Europeo de In
versiones se basan en el préstamo de 
5.000 millones de pts. firmado.entre el BCI 
y éste para distribuirlo entre pequeñas 
empresas que acometan planes de inver
sión. 
También se han firmado convenios de 
colaboración con la Comunidad Autónoma 
Madrileña. 

Julio Cesar Bonmatí 

Alicantino , afincado en Madrid, lleva más 
de 18 años dedicado a ésto y durante una 
docena de ellos se ha dedicado a recorrer 
España "desde que comence como téc
nico ingeniero para estudiar proyectos 
y empresas que solicitaban créditos, he 
pasado más de 12 años recorriendo 
empresas nacionales". 
Desde el 84, que el BCI pensará en montar 
sucursales, Julio Cesar Bonmatf fue desti
nado a ocupar el cargo de director en 
Toledo y desde allf fue trasladado a Galicia. 
Tras los cambios de dirección en el banco 
volvió a Madrid y ahora se encuentra aquí 
afrontando el reto de una nueva sucursal . ■ 

Esther García 
Fotos: Miguel Martín 
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ECONOMIA 

EN l,; ANDELERO 

Ajustar la economía 
Además del caos fiscal que se marca estos dlas, la 
economía vive una situación de desasosiego. ¡Hasta las 
instituciones públicas protestan por los desajustes econó
micos!. 
La inflacción creciente está logrando que muchos se 
replanteen las actuales medidas económicas, unas 
medidas que no logran que se realice un crecimiento 

· equilibrado. 
Teniendo en cuenta la inflacción y el déficit comercial , 
presente en el incremento del IPC, Indice de Precios al 
Consumo, queda manifiesta la inestabilidad en la que se 
mueven hoy los empresarios. 
Especialmente las perjudicadas son las pequeñas y 
medianas empresas, precisamente abundantes en Geta
fe. La mayorla de las PYMES nacionales se enfrentan a 
graves dificultades de financiación de su actividad empre
sarial. Razón por la que serán poco competitivas de cara 
al 92. 
Es pues hora de que se tomen medidas para instrumentar 
incentivos fiscales que permitan el relanzamiento de los 
motores económicos, las PYMES.■ 

Esther García 

Recopilación de las 500 
grandes empresas 

ºMercado 
- ----~---·-- ----------- --~- --·····--····-· ·· ·· ·· ··· · - ·· ··· -- ---

-l------
L_ 

~~---
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Ha salido a la luz, editado por la revista Mercado, la 
novena edición que presenta las 500 grandes empresas 
españolas. 
En este número especial, elaborado con la colaboración 
de Price Waterhouse, ex isten unas 28 colaboraciones 
importantes de personajes de la política y la economla. 
Figuran en el ranking por este orden : 12-Repsol, 22-

Telefónica, 32 El Corte Inglés , etc . ■ ' 
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TRIBUNA ... 

CASA en la constitución de 
un grupo aeronáutico 

La empresa Construcciones Aeronáuticas S.A. negocia 
actualmente la constitución de un grupo aeronáutico con 
la empresa italiana Aeritalia . De esta forma se internacio
nalizarla la sociedad, con lo que se intenta conseguir una 
mejor perspectiva de futuro para estas empresas. 
Las conversaciones se mantienen desde hace un año, 
aunque ahora se hace público el acercamiento entre 
ambas empresas. 
Si este grupo se hiciera realidad, se pondría en en el cuarto 
lugar del ranking europeo de grupos aeronaúticos en 
cuanto a producción, ya que se sumarian los 200.000 
millones de pesetas que factura la empresa italiana y los 
87.000 millones de la empresa española. Se dará as! 
fuerza a CASA para que de esta forma puedan evitarse 
pérdidas como la prevista este aí"lo de 3.000 millones de 
pts . 
La fusión con la empresa italiana dará la tuerza suficiente 
a CASA para salir en 1992 a los mercados bursatiles.■ 

. . . DE HoNoR 

Angel Panero 

Es el actual presidente de la 
CEPYME, Confederación 
Empresarial de Pequeña y 
Mediana Empresa. 
Angel Panero dirige esta 
organización , importante si 
se tiene en cuenta que el 
62% de la producción na
cional pasa por manos de 
las pequeñas y medianas 
empresas; actualmente se 
teme por las inversiones de 
éstas debido a las restric
ciones monetarias. ■ 

Juan Cabello 

Es el director comercial de 
ESINSA, una empresa que 
pertenece al grupo Esabe, 
dedicada a la informática y 
dedicada a dotar a las 
empresas de equipos de 
ofimática, necesarios en el 
mundo actual. 
Este empresa facturará 
este año unos 300 millones 
de pesetas y se extiende 
en el sur madrileño con 
clienteladeGetafe, Mósto
les, Leganés y Fuenlabra
da . ■ 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~t~= 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2Jes, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta yJ 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc ... . , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 



SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Lin1pieza de todo tipo de superficies: 
• OFICI'.\AS 

• LOCALES 

• '.\AYES I'.\Dl'STRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BA'.\COS. CO'.\ll''.\IDADES. ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y 111oquetas~ etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO -DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A . 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono:. 693 18 87 
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Nueva normativa municipal sobre ruidos 

,....;:,;,;.---

Una ordenanza 
muy ruidosa 

Recientemente se ha aprobado una nueva ordenanza municipal 
referida a los límites de los ruidos que parten de bares, casas o 

talleres. Esta. viene a reforzar la normativa provisional 
que se aprobó en abril de este mismo año y que motivó el cierre de 

·algunos bares de nuestra localidad debido a las quejas 
de los vecinos. La nueva ordenanza es aún más estricta y también 

afectará a los particulares, ya que las autoridade·s municipales 
quieren que sea cumplida a rajatabla. 

GETAFE EXPRES 

LOCAL 

L 
a Ordenanza municipal 
para la regulación y con
trol de la contaminación 
atmosférica por formas 
de energla se refiere "a 

la protección del medio ambiente atmosfé
rico contra ruidos, vibraciones y radiacio
nes ionizantes". Esta nueva normativa 
municipal no entra en vigor hasta que se 
publica en ef Boletín municipal de Getafe y 
sea, de esta forma, conocida por todos los 
vecinos. 
Esta ordenanza es la segunda aparecida 
desde la creación de la Delegación de 
Medio Ambiente, en febrero de 1989, cuyo 
principal.objetivo "era /a crNcl6n deun•• 
normas; encarnadas· ahora en uta or
CMnanza, que esta •• cumpla y •n la 
elaboracl6n de un mapa acüstlco, que 
es en lo que se esta trabajando ahora". 

Pllglna 3S 



R eportaje 

La ordenanza provisional y la 
polémica de los bares 

Ya a principios del presente año y, según 
fuentes de la delegación de Medio 
Ambiente, "ante la urgencia que se vivía 
por carecer de algún tipo de normas 
sobre el tema, se aprobaron el 6 de abril 
unas ordenanzas de carácter provisio
nal". Esta ordenanza se refería, más con
cretamente, al límite de los ruidos y se 
aplicó, con la mayor rigidez, sobre algunos 
pubs y bares de Getafe. 
Si recordamos el cal iente mes de julio de 
este año, nos encontramos que la aplica
ción de esta ordenanza provisional signifi
có un enfrentamiento más o menos directo 
entre los propietarios de los bares y las 
concejalías que los clausuraron, Urbanis
mo y Consumo. Aquella fue una historia 
con todos los ingredientes de una película 
en la que no se sabe quiénes son los 
buenos, quiénes los malos, ni quiénes los 
que están en medio. Comentarios, protes
tas e, incluso, una carta anónima, supues
tamente firmada por el alcalde, se entre
mezclaron en esta historia, siendo los más 
perjudicados los bares situados en la calle 
Pizarra. 
Una de las principales protestas se refería 
a la forma en la que se había efectuado el 
análisis del nivel al que sonaba la música, 
para algunos no muy correcto y, para otros, 
ilegal. El final de la película dio la razón a los 
propietarios, pues los bares volvieron a 
abrir sus puertas. Ahora, se inicia lo que, en 
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En el medio ambiente exterior no se podrá producir ningún ruido 
que sobrepase, para cada una de las zonas sef\aladas a continua
ción, los límites siguientes: 

a) Zona de equipamientos sanitarios, asistenciales, docentes y de 
bienestar social. 

De 8 a 21 h. 45 d B 
De 21 h. a 8 h. 35 dB 

b) zonas de vivienda, de actividad comercial, administrativa y de 
servicios terciarios 

De 8 a 22 h. 60 d B 
De 22h. a 8 h. 50 dB 

c) Zonas de actividad Industrial 
De 8 a 22 h. 60 dB. 
De 22 h. a 8 h. 55 dB. 

simil bélico o futbolístico, podría llamarse 
un "contrataque" con la nueva normativa 
que, "según ha comentado Rivas, es 
muy estricta", indican fuentes municipa
les. 

La nueva ordenanza 

En las nuevas normas del ayuntamiento, 
se recogen cinco Títulos, referidos a Dispo
siciones Generales, Perturbaciones pro
ducidas por el ruido, Criterios Generales de 
Prevención contra el ruido, el tema de las 
radiaciones ionizantes y el referido al Régi
men disciplinario. 
En las Disposiciones Generales se señala 

los puntos sujetos a la regulación de la 
ordenanza, los cuales se refieren a ruidos, 
vibraciones y radiaciones ionizantes, tal y 
como se ha señalado anteriormente, así 
como el cumplimiento obligado de las nor
mas para toda actividad que "comporte la 
producción de ruido, vibraciones y 
radiaciones molestas". También se se
ñala que la ordenanza será exigible "a 
través de los sistemas de licencias y 
autorizaciones municipales para toda 
clase de obras en la vía pública" e 
instalaciones de cualquier tipo. 
En el título 11, referido a las perturbaciones 
producidas por el ruido, se establecen unas 
normas referidas a como debe medirse el 
nivel sonoro, detallando la forma en que se 
intentarán evitar los errores de medición, 
así como los límites de protección frente al 
ruido (ver el cuadro). También, y dentro de 
este Título 11, aparecen, en el Capítulo 111, 
los Criterios Generales de Prevención 
contra el Ruido, donde se debe destacar, 
por ejemplo, que "queda prohibido: a) 
Cantar, gritar, vociferar a cualquier hora 
del día o la noche en vehículos del 
servicio público; b) cualquier tipo de 
ruido que se pueda evitar en el interior 
de las viviendas, en especial de las diez 
de la noche hasta las ocho de la mañana 
( ... ); c) la utilización desde las diez de las 
noche hasta las ocho de la mañana de 
cualquier aparato o Instalación electro
doméstica ( ... ); d) hacer uso de aparatos 
de radio, televisión, magnetófonos, 
tocadiscos, altavoces, planos y otros 
instrumentos o aparatos musicales o 
acústicos en el propio domicilio, lugar 
de trabajo, vía pública y zona de pública 
concurrencia cuando superen los nive-
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les máximos permitidos ( ... ); e) el ejerci
cio de actividades que comporten el 
empleo de cualquier dispositivo sonoro 
con fines publicitarios, de propaganda 
( .. . ); f) el trabajo nocturno a partir de las 
23 horas ( ... ) cuando el nivel sonoro 
transmitido a las mismas exceda los 
límites indicados en el título//". Por otra 
parte, cualquier celebración, ensayo o 
reunión, privada o pública, deberán aten
der a lo señalado en la normativa, que 
afectará incluso a las alarmas, campanas y 
similares, salvo en ocasiones excepciona
les o en caso de pruebas y ensayos. 
Por otra parte, las obras deberán parar 
entre las 22 .00 y las 8.00 horas, a no ser 
que el ayuntamiento crea que su realiza
ción es urgente. La carga y descarga 
también están prohibidas entre estas ho
ras, salvo la recogida de residuos urbanos. 
Los aparatos de aire acondicionado o retri
geración tampoco podrán sobrepasar los 
niveles marcados.Además, todos aquellos 
que posean animales domésticos, se ve
rán obligados a adoptar "las normas 
necesarias para evitar transgresiones a 
las normas de esta ordenanza". 
El capítulo IV de este título 11, recoge las 
limitaciones sonoras para los vehículos, 
con especial incidencia en el uso de silen
ciadores, las condiciones acústicas y el 
aislamiento en edificios, condiciones de 
instalación de máquinas y aparatos, licen
cia de apertura de actividades , calidad de 
ambiente interior. 
El título 111 se refiere a las perturbaciones 
ocasionadas por las vibraciones, en las que 
se contienen que estas se medirán en 
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aceleración (rn/s2), y cuales serán los lími
tes. En el desarrollo del título IV se trata el 
tema de las radiaciones ionizantes. La 
declaración del Ayuntamiento que "el día 
18 de enero de 1989 acordó por votación 
unánime la declaración de Getafe de 
ciudad desnuclearizada". Así pues, este 
título se refiere a la normativa referida al 
control de las radiaciones ionizantes de 
cualquier tipo. 
El título V recoge el régimen disciplinario, 
que contiene las normas generales, con la 
indicación de las infracciones y las sancio
nes que correspondan a cada una, multas 
o precintados. Las multas oscilan desde las 
5.000 ptas. hasta las 15.000, o precintado, 
en el caso de veh [culos , o desde las 20.000 
hasta las 100.000 ptas en el caso de otro 
tipo de focos emisores. "Para determinar 
la cuantía de las respectivas sanciones, 

LOCAL 

serán valoradas las siguientes circuns
tancias: a) naturaleza de la infracción; 
b) capacidad económica de la empresa; 
c) gravedad del año producido en el 
medio ambiente y la salud; d) grado de 
lntenclonalidad y e) reincidencia". 
Esta es la historia y el contenido de una 
ordenanza municipal que dará mucho de 
que hablar si se aplica estrictamente, pero 
es mejor no aventurar conjeturas y esperar 
los resultados, a ser posible, favorables 
para todos. ■ 

Soledad Galiana 

Los ruidos transmitidos al interior de las actividades, equipamiento 
y viviendas seflalados a continación, no podrán superar los siguien
tes límites: 

a) Equipamientos sanitarios, asistenciales, docentes y de bienestar 
social 

De 8 a 21 h. 
De 21 h. a 8 h. 

30dB 
25 dB 

b) Viviendas, residencias, hoteles, hospedaje 
De 8 a 22 h. 35 dB 
De 22 h. a 8 h. 30 dB 

c) Actividades Comerciales, administrativas 
De 8 a 22 h. 45 d B 

.~1~'> 
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Tintoretto tuvo 
que mantener la 
"tensión de juego" 
hasta el final 

e.e. Tlntoretto, 90: Lattln(28), Jime
néz(20), Carter(16), Hernández(12), 
Seoane(4)-Sánchez(4), eezos(6), 
Ros, Grande, Garcla. 
Oorna-Godella, 79: Hampton(28), 
Whlteslde(27), Armengou(2) , Here
dero(S), Alonso(12)-Trenzano(1 ), 
Alocen(1), Andreu , Vlguer, Gonza
lez. 
Partido jugado a un ri tmo trepidante el 
qu\3 se disputó en el Po ll deportlvo 
Juan de la Cierva. Sin duda alguna, 
era el partido más destacado de esta 
undécima jornada del campeonato de 
división de Honorfemenina. A pesar de 
ello hubo poco público en el pabellón 
debido a la presencia de las cámaras 
de TVE. 
El e.e. Tlntoretto estuvo siempre por 
encima en el marcador. Apenas tarda
ron t res minutos las muchachas de 
Rafa Peyró en ponerse por delante en 
el macador con una ventaja cómoda. 
Los contrataques llevados por Mlrlam 
Hernández y culminados la mayoría 
de las veces por Roe lo Jlménez o bien 
por Emma Bezos consegufan desar
bolar al equipo valenciano. 
El equipo de Dorna cargó todo su juego 
de ataque sobre sus dos extranjeras, 
pero una magnffica defensa de Marlsa 
Seoane sobre la jugadora Hampton, 
permitfan al Tlntoretto ir aumentando 
su ventaja en el marcador. A un minuto 
dieciséis segundos para el final de la 
primera parte se reducfan las distan
cias en el marcador (34-30), ya que 
Seoane salió de la cancha y esto le 
permitió a Hampton hacer una buena 
serie y acortar distancias. El resultado 
al final de la primera parte era un 41-32 
nada seguro para las jugadoras de 
C.B. Tlntoretto. 
En la segunda parte se dio la misma 
tónica:Tlntoretto mantenfa una ven
taja considerable pero no podfa bajar la 
guardia. Emma Negrln paso a defen
der a Hampton, que a pesar el esfuer
zo hecho, seguía anotando. El equipo 
getafense consegufa mantener la ren-
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ta gracias a que Mónica Latt ln podfa 
siempre en el uno contra uno con Plluca 
Alonso . 
En los minutos que no estuvo en cancha 
Mlriam Hernández, D. Carter asumió la 
dirección del equipo asistida por Roclo 
Jlménez. Entre las dos consiguieron 
salvar un tfmido pressing hecho por las 
valencianas . El Tlntoretto no tuvo que 
sufrir ya que a dos minutos treinta y 
cinco segundos para el final, se elimina
ba por cinco personales Amengou, 
jugadora que habfa sido recuperada a 
marchas forzadas para este partido , y 
caía también eliminada Hampton, que
dando el Dorna a merced del Tlntoret
to. De nada sirvió la canasta de tres 
puntos de Whltesldeen el último segun
do. En definitiva, partido bien ganado 
por el Tlntoretto, pero sin ocasión para 
el relajo . ■ 

DEPORTES 

Diario desde una 
grada 

El Getafe C.F. y 
sus victorias 

/ . 
p1rr1cas 

Raúl Castillo 

Lo veíamos venir, pero como se 
ganaba no se podía decir nada. A 
pesar de que siento gran simpa
tía por el equipo de mi local idad, 
hay una cosa evidente: el Geta
fe , salvo en contadas ocasiones, 
ha vencido pero no ha convenci
do. El caso del Getafe C.F. simi
lar (salvando las distancias) al 
del R. Madrid. El equipo gana 
partidos porque tiene una gran 
calidad y sus jugadores pueden 
resolver un partido en la jugada 
más inesperada. Su delantera es 
de lujo. Cid, Rivera y Sebas 1 
son capaces de volver loco al 
mejor de los defensas. La línea 
de cobertura también esta asen
tada, aunque se nota la ausencia 
de Costa. Sin embargo, se ob
serva una gran desconexión 
entre la línea de medios y la 
delantera. No se a lo que se debe 
pero lo cierto es que los aficiona
dos podemos observarlo domin
go tras domingo en el campo. 
Quizá sería mejor reforzar la 
media en detrimento de la delan
tera. Todavía no me explico 
porque Arroyo no juega. Creo 
que , en los pocos partidos que le 
he visto jugar, ha dado un gran 
vigor y consistencia al equipo. 
Ha luchado en el centro del 
campo y ha llevado peligro por la 
banda. Hasta ahora las cosas 
van bastante bien pero, si se 
quiere subir a segunda, hay que 
amarrar los puntos que se pier
den de manera tonta como en 
Lalln. Ahora es el momento para 
ascender y_ volver a tener al 
Getafe C.F. donde le correspon
de. No hay que desperdiciar la 
oportunidad.■ 
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Getaf e Sport Cadete : objetivo, 
el ascenso a la serie A 

Si hay alguien que esté 
dando un empujón al 
baloncesto de nuestra 
localidad ese es el Getafe 
Sport Cadete. El año 
pasado se proclamaron 
campeones autonómicos 
de su categoría y, no 
conformes con esto van a 
intentar el ascenso a la 
serie A. Su entrenador, 
Julián, nos acercó a este 
equipo que ha consegui
do que su club sea más 
conocido por el balon
cesto que por el fútbol, a 
pesar del gran arraigo 
de este deporte en la Getafe Sport Cadete 

entidad. 

"Lo mejor del Getafe Sport 
son los equipos de base que 
cuentan con gente de mucha 
calidad". Asf de contundente 
es Jullán a la hora de dar una 
opinión sobre su equipo. El 
Getafe Sport ha tenido una 
pretemporada difícil, ya que se 
empezó muy tarde. Además, 
hubo que conjuntar el equipo 
con los jugadores del patronato 
que llegaron a mediados de 

septiembre. "Cuando nos 
quisimos dar cuenta, ya te
n/amos encima el primer par
tido". 
El sistema de juego del Getafe 
Sport se basa en una férrea 
defensa individual. Son cons
cientes de que, a los chicos 
jóvenes, lo que hay que ense
ñarles son fundamentos y no 
liarles con tácticas y esquemas 
de juego que ya aprenderán 

,t,. 
IMPRENTA-PAPELERIA 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf.: 695 68 20 .GETAFE (Madrid) 
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cuandosubandec~egor~.Es 
obvio que "una defensa en 
zona hace que los Jugadores 
se vuelvan bastante perezo
sos". 

Campeones 
Autonómicos 

El historial deportivo del equipo 
no pudo ser más brillante la 

pasada temporada. Después 
de arrasar en la liga de Getafe, 
pasaron a la fase provincial 
donde consiguieron vencer por 
una canasta en el último segun
do, clasificándose para jugar la 
fase final en Navacerrada. 
Ganando dos partidos de los 
tres que disputaron (contra El 
Escorial, La Paz y J. Alcalá) 
se proclamaron campeones 
autonómicos de Madrid. 

RESTAURANTE 

VENTA DE LAS MERCEDES 

Í/ E . z·d d "' specia i a en: 

Cordero Asado 
y 

Chuletón de Avila 
/,) 

Ctra. de Toledo, Km.10,200 
(Junto a estación de servicio) 

GETAFE (Madrid) 
Tele/. 695 40 02 
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Jullán es el entrenador del 
joven equipo 

Es indudable que el Getafe 
Sport está dando un gran im
pulso al baloncesto local. Aho
ra se cuenta más con Getafe 
en la Federación Madrileña, 
incluso, cuando se lleve a cabo 
la despolarización de la Fede
ración Madrlleña de Balon
cesto, uno de los polos podría 
estar en Getafe. Con la fusión 
realizada entre los equipos del 
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Patronato y el Getafe Sport, 
bajo el patrocinio de Mudespa, 
se ha conseguido más dinero, 
pero hay más equipos que 
mantener. Conjuntar a los chi
cos no ha sido fácil. "Al princi
pio se mantenían en la me
moria los típicos piques, ya 
que habíamos sido equipos 
rivales, pero luego nos he
mos hecho buenos amigos. 

Hay que mentalizarse de que 
es Imprescindible colabo
rar". La F.P.D. ha hecho bien 
en dejar de organizar los equi
pos y dedicarse a ayudarlos 
para que salgan adelante. 
Es curioso ver como el balon
cesto ha conseguido desplazar 
al fútbol como símbolo de la 
institución Getafe Sport. Tanto 
ha llegado a desarrollarse, que 
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se ha conseguido que los equi
pos suban conjuntamente a las 
categorías superiores, sin que 
se separen los componentes 
de cada equipo. Jullán todavía 
no ha tenido que tomar medi
das drásticas, ya que los juga
dores no han empezado a faltar 
a los entenamientos. "Cuando 
vayamos llegando al final de 
temporada, habrá que poner
se más serlo para que la asis
tencia s los entrenamientos 
sea regular". Hay jugadores 
con bastante proyección, pero 
hay algunos que se relajan 
porque se creen imprescindi
bles. Esto es lo que quiere 
evitar Jullán. 

Instalaciones 

En el Getafe Sport se puede 
trabajar a gusto. "Nadie se 
Inmiscuye en tu tarea como 
entrenador". Siempre hay 
unos objetivos que cumplir. 
Este af'lo será el ascenso a la 
serie A. La cancha roja es 
donde entrena el equipo. "Las 
Instalaciones están dema
siado masificadas pero, en 
comparación con otras loca
lidades, la calidad es muy 
buena". Lo ideal para entrenar 
sería un polideportivo como el 
de J. de Is Cierva. El campeo
nato ya está en marcha. Lo 
único que se les va a exigir es 
que lo hagan tan bien como el 
af'lo anterior. Jugadores no le 
vanafaltaryapoyoporpartede 
todo el mundo, tampoco.■ 

Raúl Castillo 
Fotos: Noé Mora 
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INFORMA 
La Delegación de Consumo del Ayuntamiento de Getafe, dentro de la Campaña navideña de 

información, y en su deseo de colaborar en la búsqueda de menús de Navidad que se salgan de la 
espiral de tradicionalismo y carestía, organiza el 

I CONCURSO DE MENUS ALTERNATIVOS NAVIDEÑOS 
Los requisitos para poder participar son: 
- Ser vecino/a de Getafe. 
- Enviar por ~orreo certificado o en mano a la Calle Madrid, 10, 1? d<;ha. (Departamento de 

Consumo), un sobre con: 
l. Folio explicativo del título del menú, los ingredientes, forma de preparación y su costo 

en pesetas. 
2. Sobre con el título del menú, completamente cerrado, en cuyo interior se especificarán 

el nombre, dirección y teléfono del concursante. 
- El plazo de entrega estará abierto hasta el 30 de noviembre. 

La selección previa se realizará el día I de diciembre y se valorará su condición de alternativo, 
original y mejor calidad-precio. 

De esta selección saldrán JO menús, para un posterior concurso de cata según las indicaciones 
que aparecerán en el Boletín Informativo del Ayuntamiento de Getafe, N? 121. 

La relación de premios es la siguiente: 10.000 pesetas por la primera selección y opción a un 
primer premio de 60.000 pesetas y u'n segundo de 30.000 pesetas. 

La entrega de premios se realizará el mismo día de la cata de menús, siendo indispensable la 
presentación en el concurso de catas, de los 10 seleccionados para optar a las 10.000 pesetas. 

La presentación a este concurso, obliga a la aceptación de estas bases. 

Getafc, 10 de noviembre de 1989 

Fdo.: JOSE LUIS RIVAS CABEZUELO 
Concejal de Consumo 



Antonio Co.sta podría reaparecer ante la 
U .P. Langreo 

El aguerrido defensa del Getafe C.F. , 
Antonio Costa podría reaparecer ante su 
afición en el partido que se disputará el 
próximo domingo ante la U.P. Langreo, 
equipo asturiano que integra el grupo I de 
la segunda división B junto al equipo de Las 
Margaritas. Costa estuvo entrenando la 
pasada semana con sus compañeros sin 
tocar el balón. Estos días atrás , después 
del partido del Real Avilés Industrial, el 
jugador se ha dedicado a entrenar de 
manera más fuerte y se espera que el 
técnico del cuadro azul, Fernando Sierra, 
pueda contar con este jugador que tanto le 
hace falta para reforzar la media, ya que 
Costa es un jugador que sube con facilidad 
al ataque .■ 

•• 
JJ 

Sin playa 
pero ... 
con mucha 
cerveza 

Fuenlabrada, 12 GETAFE 
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Jesús Gil pidió al 
Ayuntamiento de 
Getafe las urnas para 
el referendúm 

El presidente del Club Atlético de 
Madrid, Jesús Gil gestionó con el 
Ayuntamiento de Getafe la adquisi
ción de 80 urnas de las que fueron 
utilizadas en nuestra localidad en las 
últimas elecciones generales del 29 de 
octubre, según informó. Estas urnas 
son las que sirvieron para que el pasa
do día 18, los socios del At . Madrid 
decidieran por votación, antes de la 
disputa del encuentro At. Madrid
Barcelona, si el equipo debía asistir a 
jugar el partido de Copa del Rey contra 
el R. Madrid . Para disponer de las 
urnas, Jesús Gil tuvo que pedir permi
so a la Junta electoral central, propie
taria de estas.■ 
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CARTA 
Sr. director: al hilo de las declaracio
nes realizadas por Domingo Limón, 
presidente del Videolisa, en el n9 54 
de su respetable sumario , cinco 
jugadores que abandonamos el 
mencionado club en junio pasado, 
consideramos oportuno realizar las 
siguientes puntualizaciones sin án i
mo de alimentar polémicas estéri
les. 
Tanto la temporada pasada en el 
Videolisa, como la presente en los 
Cheeps, no hemos tenido otro inte
rés que jugar al fútbol sala por puro 
altruismo, como, por otra parte, ha 
sido constumbre a lo largo de nues
tro devenir deportivo. Nada más le
jos, pues, de las insinuaciones inte
resadas que el presidente del Video
lisa ha vert ido sobre nosotros. 
Ningún jugador del año pasado soli
citó al entrenador dinero alguno, al 
contrario , incluso se marginaron 
premios que el presidente pretendí a 
dar a algunos jugadores unilateral
mente, como había sido su costum
bre antaño. Tan solo se barajó la 
posibilidad al final de la temporada 
de conversar con la directiva sobre 
el tema, dada la dispon ibil idad ofi
ciosa que ésta presentaba sobre el 
mismo, aparte del contexto de dis
pendio económico que el club reali 
zaba por distintos motivos. 
Es triste la real idad cuando un pres
tigio deportivo (dos ascensos con
secutivos), un hueco en el deporte 
de Getafe , una afición, puede des
moronarse por comportamientos 
caciqu iles y despóticos de quienes 
al grito de "el club es mío" pretende 
identificar dignidad con billetera y no 
están sino al servicio de oscuras 
intrigas deport ivas. 
A partir de aqu í, siete jugadores de 
los doce que estábamos abandona
mos el club particularmente , conver
giendo posteriormente cinco de 
ellos con el entrenador, Fermín 
Novillo, en los Cheeps, donde, afor
tunadamente, podemos continuar 
haciendo lo que más nos gusta: 
hacer amigos y jugar al fútbo l sala. 
Atentamente 

Cinco ex-jugadores del Videol i
sa y, actualmente, de los 

Cheeps. 
Rafael Herrera 

Fernando Fernández 
Antonio Valiente 

Vicente García 
Hilarlo Beteta 
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DEPORTES _ 

E NTREVISTA 

Actual .Q_residente del Atlético Getafe 

Francisco de Torres: ''Mi deseo es ver al 
club en Liga Nacional'' 

Francisco de Torres no es "el espía llegado del frío". Su trabajo y dedicación al club y, sobre todo, el 
paso por los distintos estamentos del Atlético Getafe le han llevado a la presidencia. Su objetivo: llevar 

el club a la Liga Nacional. Sus armas:entrenadores y atletas. 

Francisco de Torres, con trein
ta y dos añ os de edad, se ha 
convertido en el nuevo presi
dente del Atlético Getafe. 
Paco, como gusta que le lla
men, lo ha sido todo dentro del 
club, desde atleta hasta entre
nador pasando por la secreta
ría . Desde el 7 4, cuando empe
zó, ha pasado veinticinco años 
dedicados al club, y ahora, 
cuando ha llegado a lo más alto 
tan sólo desea que algún día él 
deje de ser el más importante y 
se preocupen del trabajo de los 
atletas. 

Preg.- Después de tanto 
tiempo en el club, cómo lle
gas a ser presidente del Atlé
tico Getafe. 

Resp.- El anterior presidente 
se fue porque llevaba dieciocho 
años en el club y estaba cansa
do. Entonces cuando lo dejó, la 
asamblea decidió que siguiera 
yo. 

Tan sólo se fue porque esta
ba cansado o hubo algún 
motivo en especial. 

Bueno hubo un cúmulo de cir
cunstancias que se dieron el 
pasado año que le hicieron 
cansarse demasiado pronto de 
todo esto, pero él de todas 
maneras no se ha ido del club. 
Sigue siendo socio de honor. 

¿Quién forma en estos 
momentos la directiva? 

La pasada junta directiva esta
ba formada por diez personas 
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Francisco de Torres, Presidente del Atlético Getafe. 

de las que yo sólo me quedé 
con dos, José Manuel Díaz y 
Manuel Rodríguez. Y ahora 
sólo tengo siete y no quiero 
más. Lo que pasa es que ha 
cambiado mucho, antes la jun
ta directiva era muy heterogé
nea, había entrenadores, di
rectivos, etc ... Ahora sólo hay 
directivos y se ha creado un 

órgano de gobierno más, es 
una comisión técnica que la 
forman todos los entrenadores 
y que se reúnen una vez más al 
mes para decidir las pruebas 
en las que se compiten, mate
rial e historias varias. Por eso, 
el cambio fundamental en la 
junta es que no hay ningún 
técnico y sólo gente que ha 

demostrado ya lo que vale. 

La pasada temporada exis
tieron problemas con la Fun
dación, ¿cuáles son en estos 
momentos las relaciones? 

Históricamente, y puedo hablar 
por experiencia , el club no ha 
tenido muy buenas relaciones 
con este organ ismo. Cuando 
llegué hice un análisis muy 
profundo de por qué teníamos 
esos problemas; y ahora mis
mo, estamos con el Ayunta
miento en una fase de ir solu
cionando todos los problemas 
que ha habido. En Getafe, los 
dos tenemos un punto en 
común y es que queremos que 
la gente haga deporte, lo que 
ocurre es que el deporte que 
quiere la Fundación es de una 
forma y el que quiere el Atlético 
Getafe de otra. Pero ese no es 
motivo para que estemos en
frentados, pero puede ser 
motivo para completarnos. La 
.Fundación Pública tiene una 
labor, como su nombre indica, 
de acercar el deporte a la gente 
y de hacer una promoción que 
a mí me hace falta, y mi obliga
ción como entidad es tener un 
club cada día más grande, 
cada día más fuerte, cada día 
más club. 
Entonces lo que quiero con la 
Fundación es complementarlo, 
y eso es algo que estamos lo
grando, porque estamos ha
blando bastante y se estan 
solucionando malos entendi
dos. Y creo que vamos a llegar 
a firmar algunos convenios in
teresantes, y quien va a salir 

GET AFE EX PRES 



E NTREVISTA 

beneficiado es el atleta. Por 
eso, si dejamos aparte los per
sonalismos y pensamos en los 
deportistas lo tenemos todo 
hecho. Yo estoy olvidándome 
deque soy Paco Torres cuando 
hablo con la Fundación y pien
so en lo mejor para los atletas. 

En este periodo de cuatro 
años qué es lo que esperas 
conseguir. 

Yo he hecho algo muy arriesga
do y es que he dejado por escri
to lo que quiero hacer. Tene
mos hecho un plan a corto y 
otro a medio plazo, yel único fin 
que tiene el club, a parte de la 
supervivencia de la entidad, es 
que de aquí a tres ai'los el Atlé
tico Getafe tenga un equipo 
que pueda participar en la Liga 
Nacional lo más dignamente 
posible. Pero además tiene que 
haber una gracia y es que todos 
los atletas sean de Getafe o, 
por lo menos, la mayoría. 
Para esto he renovado toda la 
estructura económica, se han 
creado 4 escuelas que ya están 
funcionando en el polideporti
vo, y que el ai'lo que viene se 
convertirán en 7, además de 
cuatro centros de entrena
miento. La comisión técnica 
tiene, á través del secretario 
técnico, directrices muy con
cretas de lo que tienen que 
hacer cada ai'lo. Por lo demás 
no puede ser muy ambicioso 
porque la situación financiera 
del club no es todo lo boyante 
que yo quisiera. 

El año pasado una serle de 
atletas de calidad contrasta
da se fueron del equipo, ¿a 
qué achacas esta marcha? 

Cada uno es muy libre de hacer 
lo que quiera. Al club le hubiera 
encantado que esos atletas 
siguieran aquí, primero porque 
son atletas de Getafe y segun
do porque eí club ha puesto su 
confianza, su apoyo y sus 
medios para que ellos siguie
ran, y luego, aunque se trate de 
algo secundario, es que son 
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El presidente junto a algunos de sus entrenadores y atletas. 

atletas de muy buen nivel. Sus . 
razones las comprendo y lo 
más que puedo desear es que 
tengan suerte donde van. Ade
más ellos no dejan el club dejan 
Getafe, porque ellos han mani
festado públicamente que es
tan contentos con el club, pero 
que han tenido problemas con 
entidades deportivas y se van. 
Lo que siento es que mi club 
sea el que tenga que pagar los 
platos rotos. La verdad es que 
su aventura es peligrosa, pero 
creo que ellos lo saben y lo 
valoran, porque no es lo mismo 
estar, con su nivel, en el Atlético 
Getafe que estar en el Larios. 

Crees, entonces, que el Atlé
tico Getafe puede ofrecer lo 
mismo que cualquier otro 
club. 

Sí, el club tiene nivel deportivo 
y ha tenido medios económicos 
para ser uno de los me Jo res de 
Madrid. El mejor no, porque 
está el Larios con Acuita y un 
presupuesto de 200 millones. 
Pero este ai'lo es distinto por
que nos han fallado las fuentes 

de financiación y no hay dinero. 
La gente no se ha ido por dine
ro, sino porque estiman que la 
situación en Getafe no es bue
na. 

Para tí la base de este depor
te son los entrenadores. 
Manuel Fáclla era uno de los 
entrenadores de este club y 
uno de los más reconocidos 
en Getafe. 

Si estos atletas se han ido es 
porque Manolo se ha ido. 
Manuel Fácila es un buen en
trenador, con gran experiencia, 
pero no quiero opinar sobre los 
problemas económicos que él 
ha tenido, porque yo no era 
miembro de la junta directiva en 
ese momento. Por contra, mi 
obligación es encontrar buenos 
entrenadores, cuando llegué 
sólo tenía cuatro, ahora hay 
diez, y tengo un plan muy 
ambicioso de formación de 
entrenadores, y se les está 
pagando los cursillos. 

Un club de esta emvergadura 
necestta dinero. ¿Cómo se 

DEPORTES 

financia el Atlético Getafe? 

Nosotros teníamos un bingo, 
que es una fuente importante 
de ingresos, que te da libertad, 
y luego una serie de sponsor 
que te ayudan en el material. 
Luego sacas un poco de la 
Federación, un poco de la 
Comunidad y hasta ahora no se 
ha sacado nada del Ayunta
miento. Y así es como se finan
cia, porque al tratarse de un 
club privado, prácticamente 
ayuda pública no hay. 

¿Cuál será el presupuesto 
para esta temporada? 

Estamos a expensas de nue
vos sponsor y no me atrevo a 
dar una cifra, pero puede osci
lar entre 2 y 2'5 millones. Por 
eso estamos todos conciencia
dos para hacer un esfuerzo 
económico grande.■ 

José Luis Corrochano 
Fotos: Noé Mora 
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LA BERREA Y LA OPERA 
Hace un par de noches, después de una 
tormenta, volviendo a CACERES desde 
ALBURQUERQUE el cazador se sentó 
junto con "doña Rita"donde antaño estuvo 
la CANTINA del CASCABEL y, durante 
largo rato, en la soledad de la noche, escu
chamos el más impresionante concierto 
que pueda darse.Cientos de ciervos desde 
HOYAS, ZAHARRONES y CASASLIE
BRES, con bronca voz, bramaban ininte
rrumpidamente, mientras el pájaro cabrero 
con su grito ponía contrapunto, como si 
todos se hubiesen puesto de acuerdo para 
ofrecer a la naturaleza su cíclico y ancestral 
concierto de otoño. 
Difícilmente otras razones que no sean las 
de la caza pueden llevar al hombre a estas 
emociones, lo difícil es hacer comprender 
a algunos que lo mismo que hay quien 
siente pasion por la ópera, otros la sinta
mos por los conciertos de la naturaleza, y 
lo razonable sería, en una democracia, que 
todos respetáramos los gustos musicales 
de los demás. 
La ópera para los buenos melómanos, la 
berrea para los buenos cazadores, cada 
uno con su música. 
Pues sólo quien haya oído el bramido 
fuerte y quebrado de un viejo ciervo, en la 
amanecida de un valle entre sierras, sabe 
del violento tirón de la naturaleza en una de 
sus manrtestaciones más puras y salvajes. 
Sólo quien lo haya oído podrá guardar 
durante largo tiempo una sensación mara
villosa difícil de borrar. 
Solamente quien haya practicado esta 
forma de caza sabe de la belleza y emoción 
que supone cortarle el terreno a un ciervo 
de voz ronca, que con serrallo de descon
fiadas ciervas traspone un collado.o lo que 
es más difícil acercarlo desafiándolo con el 
reclamo de la cuerna en el amanecer de 
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una sierra. 
Cuantas veces, al final de la berrea, des
pues de un largo rececho de emocionado 
esfuerzo, el montero levantará el rifle al 
comprobar qué la cuerna no se correspon
de con la ronca voz y, con el viento a favor 
tapado en una mata, dejara pasar a pocos 
metros las reses sintiendo el fuerte pertu
me montuno del macho encelado y viendo 
como las ciervas, siempre inquietas, mue: 
ven las orejas espantándose las moscas . 
Después.cuando el sol comienza a dorar 
las crestas de la sierra, e I cazador soñolien
to y cansado pero feliz bajará al valle 
reviviendo la escena que acaba de ver, en 
modo alguno defraudado, dispuesto a 
repetir suerte la madrugada siguiente en 
otro valle o collado donde tal vez encuentre 

al viejo y ladino macho de codiciado trofeo, 
y así, si las circustancias le dejan entre 
albas y lubricanes se emborrachará de 
naturaleza durante una semana. 
¿Qué dirían los buenos melómanos apa
sionados por la ópera si alguien la prohi
biera o prohibiese la intervención de algu
nos de sus componentes?. Entre otras 
cosas , seguro que dirían que era una bar
baridad, porque la ópera es cosa bella y 
antigua y no habría ninguna razón que 
justrticase su prohibición. 
Pues bien, en la "particella" de la berrea de 
los ciervos, hogaño falta la caza y los 
buenos cazadores decimos lo mismo. La 
práctica de la berrea es la forma más bella 
de cazar un ciervo y se práctica desde 
siempre. ¿Porqué razón inexplicada se 
prohibe ahora?, si tenemos en ESPAÑA 
más y mejores ciervos que nunca.Tal vez 
alguien se pregunte por que el cazador 
compara la berrea con la ópera, tal vez sea 
porque en la soledad de la otra noche el 
impresionante bramido de los ciervos con 
el libre contrapunto del cárabo me recorda
ron a "Tristan und lsolde" de WAGNER, tal 
vez porque esta bella forma de caza bien se 
puede comparar a un poema dramático 
precisamente no exento de música, tal vez 
lo de WAGNERfueraporque"doña Rita"mi 
fiel acompañante es alemana o tal vez 
acaso porque los cazadores nos estamos 
cansando de ver cómo se van prohibiendo 
las viejas y tradicionales formas de caza, 
recortando nuestros derechos y libertades 
día tras día, de forma sistemática y desea
mos expresar que no estamos de acuerdo, 
que no es justo estropear el concierto de la 
CAZA. ■ 

Juan José Viola 
(FEDERCAZA) 

Restaurante EL CAZADOR 

C/ MADRID, 117 

* 
* 
* 
* 

ESPECIALIDADES 
CARNE DE VENADO 
CARNE DE JABALI 
PERDIZ, CONEJO, LIEBRE 
CHORIZOS, QUESOS 
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Nino Rivero 
Showman, humorista, actor, dibujante, carrocero y director artístico, Nino Rivero es para mí algo 

mucho más valioso que todo eso, algo que es muy difícil de encontrar: un amigo. 

E! local está oscuro y soy incapaz de 
encontrar el interruptor de la luz. Atravieso 
la amplia nave, guiándome por el agudo 
zumbido de la segueta mecánica. Final
mente, me tropiezo con una segunda 
puerta, por cuyos resquicios escapa un 
rayo de luz que nunca me pareció tan 
hermosa. 
Al abrirla me quedo impresionado. Porque 
me encontré justamente lo que no iba 
buscando. Me explicaré ; para mí, Nino 
Rivera es un famoso actor, cuyas facetas 
de locutor, showman, cómico y creador de 
personajes inolvidables me resultan muy 
conocidas y familiares. No en vano hemos 
trabajado juntos en innumerables salas de 
fiestas, espectáculos y festivales en los 
que, naturalmente, siempre resulte oscu
recido por su arte, su buen hacer y su 
inolvidable calidad artística. 
Nuestra amistad, madurada y fortalecida a 
lo largo de veinte años, me ha permitido 
conocer a su familia. A su encantadora 
esposa, a su hija Isabel, ahijada del 
inolvidable Tony Leblanc, a su otra hija, 
Belén, ya una depurada y elegante bailari
na, actualmente realizando una gira artís
tica por Europa con el Ballet Español, y al 
benjamín de la familia que, ya a sus siete 
años está presente en diversos escena
rios, interpretando con gran estilo y simpa
tía aplaudidos personajes. 
He conocido la trayectoria artística de Nino 
Rivera, a quien muchos de nuestros lecto
res recordarán en la creación de aquel 
entrañable viejecito, Don Rosando, que 
junto a Tony Leblanc, hicieron las delicias 
de grandes y pequeños en múltiples "sket
ches" de Televisión Española. Y le he 
conocido, en fin, como organizador incan
sable de festivales, representaciones, ga
las y homenajes en los que sólo su nombre 
ya garantizaba el éxito. 
Pero esta caja de sorpresas que se llama 
Nino Rivera, nacido en Astorga (León), y 
viviendo entre nosotros casi durante un 
cuarto de siglo, me reservaba esta última. 
Ante mí se extienden nueve espléndidas 
carrozas que el próximo día de Reyes 
desfilarán por las calles de Getafe, hacien
do desbordar la ilusión y el entusiamo de 
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"Muchos de nuestros lectores le recordarán 

por la creación del entrañable Don Rosendo, que 

junto a Tony Leblanc hizo las delicias 

de grandes y pequeños" 
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"Organizador incansable de festivales, 

representaciones, galas y homenajes en los que 

sólo su nombre ya garantizaba el éxito" 
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nuestros niños. 
Nueve carrozas, a cual más bella, que me 
resisto a describir para no desvelar la sor
presa que supondrán para los peques. 
"Mira ésta -me dice Nino, tras darme un 
efusivo abrazo- pero prométeme que no 
dirás nada sobre ella. Va a ser una 
auténtica sorpresa, no sólo para los 
pequeños, sino también para los mayo
res." 
Cruzo entre un maremagnum de tableros, 
remolques, ruedas y miles de piezas cu ida
dosamente recortadas, que después irán 
encajando como un delicado "puzzle" que 
constituirá una efímera obra de arte. 
"Tú lo has dicho, efímera. La vida de una 
carroza es mu y fugaz. Sólo se aprecia el 
conjunto, en el breve espacio de tiempo 
que dura la cabalgata. Y algunos ni 
siquiera se fijan en otra cosa que en 
coger los caramelos y golosinas que 
arrojan los Reyes y sus pajes ... " 
Me muestra los centenares de piezas 
hechas a marquetería: grecas, volutas, 
flores y motivos ornamentales que des
pués serán pintados y recubiertos de la 
escarcha de oro o plata o con destellos 
multicolores. 
Esto es un trabajo penoso y delicado. 
Pero el destino de las carrozas es éste. 
Todo un año de trabajo para brillar, 
fugaces como un relámpago, y desapa
recer después ... " 
La del Rey Baltasar, totalmente blanca, es 
un verdadero primor. Parece hecha con el 
leve plumoncillo de un cisne. Luego, com
pruebo que es de papel rizado, y pegado -
uno a uno- hasta darle esta apariencia de 
ingravidez y de sobria elegancia. 
En unos de los laterales hay varias platafor
mas y remolques vacíos. Al ver mi gesto 
interrogante, Nino me aclara : "estos son 
pasos de Semana Santa. Verdadera
mente, son pobres; una simple platafor
ma con ruedas y apenas algún adorno, 
sobre la que después se montará la 
imagen. Me las han traído para ver que 
se me ocurre hacer con ellas. La imagi
nería española es riquísima, me atreve
ría a decir que la mejor del mundo y en 
Getafe hay 'pasos' de gran valor artísti
co. Es una pena que no dispongan de 
unas andas o carrozas más dignas. 
Veremos que se me ocurre." 
A mí me consta que cualquier cosa que 
haga será digna y de gran calidad. Porque 
si a Nino Rivera hubiera que definirle con 
una sola palabra, creo que la mejor sería 
esa: CALIDAD. 
La calidad, que es la compañera insepara
ble del artista.■ 

Víctor Manuel Muñoz 
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La bruja de Salem 

Interesante, muy interesante el libro de 
Maryse Condé, "La bruja de Salem", 
interesante en los dos aspectos; el lite
rario, donde la narración es correcta e 
interesante por el contenido y el valor 
social. 
La historia trata de una mujer, negra y 
bruja, lo cual permite a la escritora 
también de color, profundizar en temas 
como el feminismo, el racismo, la escla
vitud y la religión, el oscurantismo , los 
mitos ... 
Todo esto en apenas 200 páginas que 
se leen como agua y que sirven para 
pasar unas agradables horas, perdidos 
entre el siglo XVII, entre esclavos, 
amos, encantamientos, espíritus y 
puritanos. 
Una historia donde se mezcla un poco 
de la realidad y un mucho de la fantasía 
de Maryse Condé, recreándose en los 
sucesos de la quema de brujas en la 
ciudad de Salem. Un libro en definitiva 
que mereció el premio de Grand Prix 
de la Femme 1.987.■ 

Miguel Martín 
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Loquillo versus Sabino 

Y Loquillo versus Carlos Segarra, Lo
quillo, al ffn y al cabo. 
Nuestro Loquillo, tan de moda desde su 
La mataré, es un perfecto conocido 
para todos. Pero Sabino Méndez es 
casi tan conocido como él a pesar de no 
ser más que uno de los Trogloditas. Un 
Sabino que ha dejado la música, para 
desgracia de todos, debido a un mal 
que sufren algunos y cuyo nombre 
contiene seis letras. Las adicciones 
empiezan a estropearme hasta los 
oídos. 
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Desde los Intocables hasta los Trogloditas, 
todo esto viene a cuento de un Lp, grabado 
en el 87, y que responde a una necesidad 
de recoger yiejos temas. Hay cosas que no 
se pueden olvidar, como el Hawai 5-0 o Los 
chicos en la playa hacen Sur, o Autopista, 
o Pacífico, o ... Loquillo & Sabino o Sabino 
& Loquillo, porque el orden de los factores 
no altera lo inmejorable.■ 

S.G. 

AGENDA 

Centro Municipal de Cultura 

Días 20 al 30: Música en honor de Santa 
Cecilia. 20 :00 horas. 
Día 25: Conferencia a cargo de D. Francis
co Nieva, escritor y académico de la Real 
Academia de la Lengua Española.■ 

El Club Juvenil organiza 

Pintura 
Días 15 al 28 : Exposición de Romeral y 
López Rojas, en la sala "Pablo Serrano" 
(Centro Cívico del Sector 3, Avda. Juan 
Carlos 1). 

Visitas culturales 
Día 29 : Bodegones y paisajes. 

Esquí en los Alpes franceses 

Días 1 al 9 de diciembre. La sección de 
esquí del Grupo de Empresa de CASA 
realizará una salida a la Estación de 
Tignes (Alpes franceses). Los aficio
nados que no sean socios del Grupo 
de Empresa también podrán 
inscribirse. ■ 

Cruz Roja 

La sección juvenil de Cruz Roja organi
za varias actividades culturales duran
te el último trimestre del presente año. 
Entre estas actividades se encuentran 
diversas salidas culturales (una de 
ellas será a Juvenalia) y un Festival de 
Reyes. 
(Más información en las dependencias 
de la Asamblea de Getafe , C/ Lega
nés, 15) . ■ 

Exposición 

Días 14 al 30: Eduardo Rolania (Casa 
de la Cultura, visitas de 18:00 h. a 
21 :00 h . ). ■ 

""'t ~ rAc.MtftS 
"PAISAJE EN LA NIEBLA" es una 
de las mejores películas que se 
pueden ver ahora en Madrid. El film 
del griego Theo Angelopoulos es 
una buena exposición de su forma 
de hacer cine, un estilo novedoso. 
El film fue premiado con el León de 
Plata en el estilo de Venecia y narra 
la historia de dos niños que buscan 
a su padre por Atenas y Alemania. 
Las novedades de esti lo en el cine 
no siempre son tan populares como 
se desearía y hasta el momento el 
director griego no ha sido visto en 
este país, a pesar de tener ocho 
películas en su filmografía .. ■ 

E.G. 
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La banda de música 
Actualmente existe en Getafe 
una banda de Música , que 
considero , sin temor a equi
vocarme, que será una de 
las mejores que hay dentro 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, estando com
puesta por cerca de 80 per
sonas, dirigidas·, muy acer
tadamente , por un joven 
valenciano , Franc isco 
Aguado, perteneciente a la 
Banda Municipal de Madrid 
como instrumentista de cla
rinete . 
Esto que expongo a manera 
de prefacio es para así ma
nifestar que sobre el año 
1912, hubo en nuestra loca
lidad una primera Banda , 
cuyo director era el sacristán 
de la Parroquia de La 
Magdalena, Alfonso Nu
fiez-Polo Velázquez que, 
como anécdota, era sordo. 
El origen de esta banda pro
venía de un grupo de guita
rras y bandurrias en parte , 
que actuaban en bailes y en 
los carnavales, llamada 
música de cuerda y, por otra 
parte, de labradores y arte
sanos . 
El señor Núñez-Polo, les en
señó las claves correspon
dientes de solfeo por el 
método Eslava, que era el 
que regía en aquella época. 
Una vez constituida la citada 
banda, el ayuntamiento le 
proporcionó un local en la 
Remonta, para los ensayos 
oportunos, asignándoles 
una cantidad de 2.000 pese
tas anuales, debiendo ad
quirir los mismos el compro
miso de actuar en las fiestas 
locales. 
Se uniformaron con guerre
ra y pantalón azul; la edad 
de los componentes oscila
ba entre los 16 y 24 años, a 
excepción de Pablo Bena
vente, que tocaba el bombo 
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y rondaba los 50 años. 
La primera actuación en pú
blico fue el día 8 de diciem
bre del mismo año, en la 
procesión de la Inmaculada. 
También actuaban en pue
blos limítrofes , así como en 
el mismo Madrid , en el barrio 
de Doña Carlota (Vallecas) y 
en todos los sitios donde sus 
servicios eran requeridos. 
En aquellos años, Getafe 
fue un emporio de inquietu
des artísticas , fundándose 
varias sociedades recreati
vas , entre ellas, La Piña, que 
en el número 38 del 15 de 
Junio de 1 .989 he descrito. 
La Banda, según referen
cias , secomponíade25a30 
personas , tratando de recor
dar, según mis apuntes, a 
algunos de ellos , entre los 
que se encontraban los si
guientes r 

Procedentes de la Or
questa de cuerda: Emilio 
Muñoz Hernández (saxo
fón), Juan Muñoz Hernán
dez, Clemente Dea. Clari
nete de 18 llaves: Saturni
no Corella. Trompeta de 3 
pistones: Tomás Corella. 
Tambor: Francisco Pedra
za del Alama (hijo del 
posadero). Bombo: Pablo 
Benavente. Instrumentos 
varios: Eusebio Vara Cam-

pillo, Julián Daviñas, Julio 
Martín Benavente e Hilario 
Merino ·y Eugenio Gutiérrez 
(sacristán de la iglesia de 
San Eugenio y sochantre de 
la misma). 

Refieriéndome al Director 
de La Banda, el sacristán Al 
fonso Núñez-Polo, el gran 
sainetero Don Ricardo de la 
Vega , con motivo de la fun-

ción del pueblo, dedica unos 
hermosos versos a la Virgen 
de los Angeles, en los que 
hace mención al citado sa
cristán, versos que trato de 
insertar en este artículo. 
Sobre los años 19 al 20, 
dicha banda se disolvió por 
falta de disciplina y no asis
tencia a los ensayos ■ 

Andrés Diez Fernández 

La Virgen del Cerro 

Hace días, he venido 
de Getafe, muy contento 
no, por la fiesta de toros 
que aplauden los madrileños 
sino a hablaros de la VIRGEN 
DE LOS ANGELES, del Cerro. 
Bajan del Cerro a la VIRGEN 
mozas y mozos del pueblo 
en carroza de oro y plata 
por sendas y vericuetos . 
Colócanla en el altar 
dispuesto "ad hoc", en el templo 
y todo en Getate es júbilo 
... y comienzan los festejos . 
Las campanas parroquiales 
y las de los reverendos ... 
Padres Escolapios, hablan 
encerradas en sus huecos . 
Y los cohetes se van 
con las estrellas al cielo 
y se contunden con ellas 
y nos envían sus fuegos . 
En la SALVE, a toda orquesta 
y en la MISA ... el Gloria, el Cre
do ... 
... el Sanctus y el Agnus Dei 
cantan con sonoro acento 
el tiple, el tenor y el bajo 
regidos por el maestro .. 
... Bascuñana, profesor 
tan sabio como modesto. 
La Iglesia, es toco de luz 
cuatro mil almas hay dentro 
ni en casas, ni en las calles 
queda un solo getafeño 
que están con su amada 
VIRGEN 
los mil vecinos del pueblo. 
¡Oh Padre Pompiíio Díazt 
profundo orador ... y ameno 
¡Oh ilustre Padre Martínezt 
mi humilde, pero sincero ... 

... parabien envio a entrambos 
por los sublimes efectos ... 
... de amor, que en el auditorio 
lograsteis dejar impreso. 
Se acerca la procesión 
los balcones, están llenos ... 
... de gente ... alumbrando van 
en apiñado cortejo 
solteras , casadas, viudas, 
niños, adultos y viejos . 
Flores, Guirnaldas, palomas, 
estampas, ramos y versos 
caen como lluvia de Mayo 
sobre la VIRGEN DEL CERRO 
y la banda popular 
y la militar a un tiempo 
en acompasada marcha 
lanzan sus notas al viento. 
Se acaba la procesión 
la IMAGEN entra en el Templo 
Alfonso el buen sacristan 
se sube al coro corriendo 
y suena vibrante el órgano 
mientras llega al presbiterio. 
Son las nueve de ta noche 
.. ya la gente, Vi:! saliendo ... 

... de la iglesia ... poco a poco 
se apagan las luces ... luego 
crujen las puertas ... se cierran 
y todo queda en silencio . 
Ya la VIRGEN DE LOSANGE
LES 
se vuelve otra vez, al Cerro 
en carroza de oro y plata 
por sendas y vericuetos . 
Ya no hay más que caras tristes 
en las muchachas del pueblo 
... ya se acabó la función 
... ¡que pena' ... a Madrid me 
vuelvo. 

Ricardo de la Vega 
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INTERIORES 

Juan Ramón García 

"Somos el arte pobre 
a la hora de pedir" 

Preg.- ¿ Te consideras un 
fotógrafo profesional? 

Resp.- He sido muchos años 
fotógrafo aficionado y ya soy 
fotógrafo profesional. En este 
país, esto se entiende de distin
ta forma, tienes que tener licen
cia y montar tu propio estudio ... 
No debería ser así. 

¿Porqué? 

Porque la fotografía debería 
ser una carrera como otra 
cualquiera, tal y como ocurre 
en otros países, Japón, EEUU, 
etc. 

¿Qué tiene la fotografía que 
no tenga otro arte? 

No difiere tanto de otro tipo de 
arte. Todas las formas de ex
presión tienen características 
comunes, como la expresivi
dad y la belleza, lo que pasa es 
que se expresan de distinta 
manera. Varía según la técnica 
empleada. 

¿Piensas de verdad que una 
imagen vale más que mil 
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palabras? 

Eso es un topicazo (risas). 
Algunas veces sí. Otras no, 
evidentemente. Depende de 
dónde se emplee. Dicen que la 
fotografía es el lenguaje del 
futuro. Dicen ... 

¿Fotografía publicitaria o 
fotografía artística? 

Como modo de vida, la publici
taria. Como diversión, la artís
tica. 

¿Eres fotogénico? 

Me pongo nervioso delante de 
la cámara, me descontrolo. 

¿Cómo ves el tema de la fo
tografía en Getafe? 

Es defectuoso, pero es como 
todo. Todo es defectuoso. 
Resulta que los pintores, que 
no están agrupados, tienen 
más exposiciones y más pelas . 
Nosotros, por contactos, po
dríamos traer muy buenos fo
tógrafos, pero para hacerles 
las cosas bien, y eso cuesta 

Fue zapatero, chapista y un sinfín de cosas 
más hasta que encontró el camino de la 
fotografía. Con el primer sueldo se compró 
la primera cámara. Ahora posee su propio 
estudio fotográfico y es miembro de la 
Agrupación Fotográfica de Getafe. 
Le gusta la música española actual 
y prefiere el cine al video, sobre todo, 
para comer palomitas. A sus veintinueve 
años, ha llevado a cabo diversas 
exposiciones conjuntas e individuales y 
está convencido de que de 
la fotografía no se puede vivir. 

mucho. 

¿Crees que habría que poten
ciar más las exposiciones 
fotográficas? 

Por supuesto. Somos el "arte 
pobre" a la hora de pedir. 

¿Cuál es tu cámara favorita? 

La que tengo ahora. Una Can
non . 

¿ Te has hecho muchas fotos 
de Foto-Maton? 

No. Me hice la primera y decidí 
no volver a hacerme ninguna 
más. 

¿Qué fotógrafos te gustan? 

A nivel profesional, Miguel 
Oriola . También hay un repor
tero de los años 40 ... Henri 
Cartier Bresson. 

¿ ... y Witkin? 

También, por supuesto. 

¿Qué fotógrafos ganan más 

dinero? 

No lo tengo muy claro. Me da 
que son los que se dedican a la 
publicidad ya la moda. Aunque, 
la verdad es que se lo curran 

¿Cuáles son tus proyectos 
ahora? 

Hace algún tiempo empecé a 
parir una idea que algún día 
tengo que llevar a cabo. Un 
libro sobre Getafe, a nivel pro
fesional. 

¿Se puedevivirde la fotogra
fía? 

No. La tienda es un medio de 
vida. Estaba cansado de traba
jar para otros y me decid! a 
trabajar para mí mismo. Cuan
do haces algo, tienes que deci
dir, siempre tienes que tomar 
un camino. Muy poca gente 
puede elegir dos veces. ■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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y todo ello con un sistema muy fácil: 

1 
MULTIAPARCAMIENTOS DE CARRITO 
En varias zonas del párking ALCAMPO se 
encuentran «islas de Aparcamiento de Carritos» 
dispuestos de tal fonna que a usted le sea cómoda 
disponer de un carrito a escasos metros de donde 
ha aparcado su vehículo. 

í @ 

Si desea retirar su carro: 
• Introduzca UNA MONEDA DE 100 

PESETAS en la cerradura y 
automáticamente se desprenderá la 
cadena y le deiará el carro listo para 
su uso. 

• DURANTE TODO EL RECORRIDO DE SU 
COMPRA ESTA MONEDA PERMANECE 
RETENIDA EN LA CERRADURA. 

i Este es un servicio totalmente 
gratuito en el que la moneda que 
usted deposita sólo actúa como 
mecanismo de control! 

ALCA 

2 
CARRITOS ENCADENADOS MEDIANTE 
«CERRADURA-MONEDA» 
En todas estas «islas de Aparcamiento se 
encuentran dispuestos, encadenados unos a otros, 
los carritos de compra para su uso. 

Cuando desee deiar su carro: 
• Una vez finalizada su compra, lleve el 

carrito hásta cualquier 
MULTIAPARCAMIENTO DE CARRITOS e 
introduzca en la cerradura la cadena 
del carrito anterior. 

• AUTOMATICAMENTE LE SERA DEVUELTA 
LA MONEDA DE 100 PESETAS que usted 
había depositado. 

POR UN MEJOR SERVICIO 
AGRADECEMOS LA COLABORACION 

DE TODOS NUESTROS CLIENTES 

PO 
GETAFE 



Cine 
1 

en Getafe 

Gringo Viejo 
Luis Puenzo dirige una historia 
de amor y revolución, en la que 
participan Jane Fonda, una 
institutriz que viaja al México de la 
revolución, Gregory Peck, un 
viejo escritor, y Jimmy Smits, un 
joven general del ejército de 
Pancho Villa. 
Cine Cervera 
Días 24, 25 y 26 
(Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30) 

Pandilla de 
lunáticos 
Cine Avenida 
Días 24,25 y 26 
(Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30) 

Kamikaze Detroit 
Cine Las Margaritas 
Días 24, 25 y 26 
(Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30) 
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Jueves 23 
Adulterio a la española (1975) de 
Arturo Marcos, con Javier Escrivá, 
Pilar Velázquez y Elisa Ramír ez 
Producción Española. 1:00 en TV l 

Viernes 24 
El último refugio (1941) de Raoul 
Salsh, con Ida Lupino, Humphrey 
Bogard y Alan Curtis 
Clásicos en Blanco y Negro. 1:00 en 
TVl 

Sábado 25 
Cowboy de Medianoche (1969) de john 
Schlesinger, con Dustin Hoflman, Jon 
Voight y Silvia Miles 
Sábado Cine. 22 :20 en TVl 

Domingo 26 
Miranda (1948) de Ken Annakin, con 
Glynnis Johns, Griffith Jones y Googie 
Withers 
La comedia. 16:04 en TVl 

Mi vida es mía ( 1981) de John Bad
ham, con Richard Dreyfus, John 
Cassavettes y Christine Lahti 
Domingo Cine. 1:00 en TVl 

Lunes 27 
Centauros del desierto (1956) de John 
Ford, con John Wayne, Jeflrey Hunter 
y Vara Miles 
Cine-club. 22:35 de TV2 

Martes 28 
De repente, el último verano (1958) de 
Joseph Mankiewicz, con Katherine 
Hepburn, Elisabeth Taylor 
Sesión de Noche. 22:20 en TVl 

Miércoles 29 
Allosanfán (1973) de Paolo y Vittorio 
Taviani, con Marcello Mastroanni, 
Lea Masari, Mimsy Farmer 
Última Sesión. 1:00 en TVl 

,~ 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101.8 FM 

9,30 
10,00 
12,00 

13,30 
13,45 
14,30 
15,00 
17,00 
20,00 
20,15 
21,00 
22,30 

Linea abierta 
Magazine 
Rompecabezas 
(programa de humor) 
Informativo Local 
Informativo Nacional 
Deportivo Local 
Con solera (Coplas) 
Musicales 
Informativo Nacional 
Deportivo 
Basa Rock (Musical) 
Goles 
(con Pedro Pablo 
Parrado) 

FARMACIAS 
DE GUARDIA □ 

(la que figura en primer lugar per
manece abierta durante todo el día, 
la segunda cierra a las 10 de la 
noche) 

Día 24 C/ Rojas 36-38 y 
C/ Barraquer, 9 

Día 25 C/ Madrid, 111 y 
CJ Valdemoro, 12 

Día 26 C/ Sa;vador, 6 y 
CJ Tarragona, 20 

Día 27 CJ Azahar, 1 y 
CJ Alonso de Mendoza 
(Barrio de Fátima) 

Día 28 C/ Titulcia, 15 y 
C/ Arboleda, 21 

Día 29 CJ Murcia, 6 y 
C/ Scrranillos, 19 

Día 30 C/ Madrid, 40 y 
Avda . de los Angeles, 47 
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UN NUEVO SERVICIO 
A NUESTROS CLIENTES 

No son coches 
de carrera 

• Los carros, al estar 
abandonados, son 
utilizados por los 
niños como bólidos 
en sus iuegos. 

No son coches 
de choque 

• Los carros, al estar 
abandonados en 
cualquier sitio, 
entorpecen el tráfico 
y su entrada o 
salida de los 
aparcamientos. 

~---
TI 

~ ;:.r • ~- í • · ~· ,- . :· 

~
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? •i L•: ·Í'. < !e, . . ' '• ::;e~ -

Para que no 
se deteriore 

• Los carros, al 
deiarse 
abandonados y 
dispersos, se 
deterioran y se usan 
indebidamente. 

ALCAMPO PONE AL SERVICIO DE SUS CLIENTES EL 
SISTEMA DE MULTIAPARCAMIENTO PARA CARROS 
ENCADENADOS QUE LE GARANTIZA: 

D Tener siempre a mano un carro 
para su uso. 

D Que los carros no ocupen plazas 
de aparcamiento. 

ALCA 

D Eliminar roces de los carros a los 
coches. 

D Conservar los carros en perfecto 
estado de limpieza. 

PO 
GETAFE 
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• Sistemas de Vigilancia y 

Seguridad Integral. 
• Sistemas Electrónicos de 

Alta Tecnología. 
• Sistemas de Control de 

Acceso y Presencia. 
• Sistemas contra Incendios. 

• Protección Civil. t-4 ( i dad 
~ 2,eg 1/ i . ,'/'' -~,, , - -•J , -~- " ~ .., , . ..._.. 
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PONGASE EN MANOS DE PROFESIONALES 
_, 
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CONAVISE, S.A. 
COMPAÑIA DE VIGILANCIA Y SEGURIDAD 

R.D.G. S. 288 
Avda. Orellana, 12 - l º C - Teléf. 693 18 87 

LEGANES (Madrid) 



SALUD 

Campaña de vacunación 

La gripe (11) 
El mejor momento para aplicar la vacuna antigripal lo encon
tramos a mediados de otoño . La inmunidad aparece ocho o 
diez días después de la vacunación . La estación epidémica 
suele comenzar a partir del mes de noviembre y alargarse 
hasta los meses de febrero y marzo. 
La duración de la protección que confiere la vacuna antigripal 
es más que suficiente como para garantizar la eficacia durante 
toda la temporada gripal, ya que suele ser de un año o más en 
algunas personas. Ahora bien, ya que es difícil comprobar este 
punto individualmente, y dado que las cepas de virus produc
toras de gripe pueden variar anualmente , es necesario repetir 
la vacunación cada año. 
La vacuna antigripal con virus fraccionados , tal y como se 
elabora en la actualidad, tienen un alto grado de pureza 
carente prácticamente de sustancias reactogénicas. Sin 
embargo, en contados casos subsiste la posibilidad de que se 
presenten ciertas reacciones secundarias leves, como son la 
aparición, en las veinticuatro horas siguientes a la inyección de 
la vacuna, de un enrojecimiento local en la zona de inocula
ción, en ocasiones con sensación dolorosa o induración . Esta 
reacción es transitoria y desaparece a las siguientes 48 horas. 
Otro número reducido de casos puede presentar un acceso 
febril moderado (3,5 grados C como máximo) , que aparece a 
las veinticuatro horas de la vacunación, persiste otras veinti
cuatro horas y desaparece finalmente sin más efecto que una 
sensación molesta mientras dura la fiebre. 
Lo que no existe es riesgo de contraer una gripe verdadera a 
través de la vacunación. Se han descrito reacciones alérgicas 
en algunas personas con alergias diversas, sobre todo al 
huevo, pero las vacunas actuales, debido a su proceso de 
purificación, no poseen ya proteínas de huevo. No obstante, 
en estas personas se aconseja practicar u na prueba de 
sensibilidad. 

Personas que deben vacunarse 

Teóricamente todo el mundo debería vacunarse para prevenir 
la gripe . Pero ante la imposibilidad de vacunar a toda la 
población, lo aconsejado es la vacunación de las personas que 
constituyen los denominados "grupos de alto riesgo". 
Se consideran personas de alto riesgo a aquellas que tienen 
dificultades orgánicas para hacer frente a la gripe, ya sea a 
causa de la edad o de problemas de salud subyacentes. 
En estas personas la gripe puede llegar a ser una enfermedad 
grave e incluso en ocasiones mortal. Los grupos de alto riesgo 
pueden estar formados por niños, jóvenes, adultos y ancianos, 
sanos o enfermos, y entre ellos hay que marcar dos niveles de 
prioridad: 

Un primer nivel de prioridad, formado por: 

- Personas de más de 60 años de edad. Independiente
mente de su estado de salud, debido a que están expues
to a mayor riesgo de complicaciones cardiorespiratorias. 

GETAFE EXPRES 

- Niños de edad preescolar y escolar: los niños hasta los 
cuatro meses están protegidos por la inmunidad pasiva 
que les confiere la madre, a partir de cuya edad son más 
susceptibles de infección debido a su inmadurez inmu
nológica. Además, en edad escolar ejercen un importan
te papel como transmisores de virus gripal. 

- Mujeres embarazadas: no hay indicios de pel igrosidad 
en la vacunación antigripal durante el embarazo. No 
obstante es aconsejable realizarlo después del tercer 
mes de gestación. 

- Minusválidos: determinados minusválidos conllevan 
una mayor vulnerabilidad frente a la infección gripal. 

Un segundo nivel de máxima prioridad : 

- Enfermos del aparato respiratorio: la gripe disminuye 
los mecanismo locales de defensa del aparato respirato
rio, facilitando en esto enfermos reinfecciones bacteria
nas posteriores, mucho más graves. 

- Enfermos cardiacos: se pueden producir complicacio
nes agudas de las cardiopatías co-no consecuencia de 
una infección gripal. 

- Enfermos renales: la gripe puede precipitar los trastor
nos renales, sobre todo en pacientes afectados de insu
ficiencia renal. 

- Diabéticos: estos paciente están especialmente predis
puestos a padecer infecciones de cualquier tipo de 
etiología bacteriana y sobre todo viral. La gripe descom
pensa la diabetes y predispone a reinfecciones secunda
rias. Los diabéticos de mayor riesgo son los dependien
tes de Insulina.■ 

Dr. Julio Mart ínez García. 
Mutual Cyclops (Pza. España, 1) 
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TOROS 

Los Hnos. Lozano, nuevos gestores de Las Ventas 
Querido alcalde: le voy a hacer una pregun
ta. No obstante, creo que no me la va a 
poder contestar, por la sencilla razón de 
que dudo que sepa de lo que le hablo. Sin 
más preámbulos se la lanzo. ¿Por qué en 
la Casa de la Juventud, en la sala de lectura 
-si a eso se le puede llamar sala de lectura
, no hay ninguna revista de información 
taurina?. Yo comprendo que la respuesta 
puede ser fácil. Es que tampoco hay de 
horticultura, ni apicultura, ni de "na". Sién
dole sincero prefiero no entrar en temas 
culturales locales. Porque ese tema mejor 
no menearlo. De todas las formas, conven
dría dar un pequeño toque al funcionario 
"encargao" para que actualice esa sala de 
revistas -si a eso se le puede llamar sala de 
revistas-. 

Emilio "Temple" Muñoz 

Vuelve a los ruedos el torero Emilio Muñoz, 
bautizado por los aficionados como Emilio 
"Temple" Muñoz. Tras un periodo largo de 
reflexión , decidió vestirse de luces para la 
temporada de 1990. 
Julián Zarzosa está contento por esta rea
parición, porque considero a este torero 
como uno de los mejores artistas a la hora 
de interpretar al natural. 
¡Ojala no caiga en los mismos fallos o 
errores que le llevaron al cansancio, a la 
falta de ilusiones, a una retirada prematura! 
Solo cabe decirle a este maestro lo de 
siempre: "Al toro, que es una mona", y 
aquello de "Suerte matador". Además, se lo 
digo a usted, querido y respetado lector, 
que como tenga la más mínima suerte voy 
a tener que hablar mucho de este Emilio . A 
lo mejor hay que cambiarle el apodo y 
llamarle "O rey de Temple". 

Concurso para las Ventas 

Ya se conoce el nuevo gestor de la Monu
mental madrileña. Los candidatos se pu
sieron nerviosos a última hora. ¿Por qué?, 
muy sencillo, los críticos taurinos empeza
ron a destapar sus fuentes . Que si Gómez 
Angulo prefería a Stuyck; que si el otro dice 
que los ganadores son los Lozano, amapa
rados en el manto protector de ese buen 
aficinado, y también ministro, que es Enri
que Múgica; que si el pucherazo estaba 
preparado ; que no hay pucherazo ; el 
"Marato" que si su pliego estaba discrimi
nado. En fin, mil historias. 
Todo en la vida tiene una explicación cohe
rente . Si yo tuviera un gestor, no lo cambio 
por cualquiera. Eso había pensado la 
Comunidad y como la plaza es suya, 
cambia a Manolo por otro . Y ese otro es el 
interrogante que sólo lo tenían resuelto los 
que organizaron el concurso. ¡Ah!, y otra 
persona, Julián Zarzosa, que sabía que los 
candidatos eran los Hermanos Lozano, de 
Alameda de la Sagra (Toledo). 

Toros en Canarias 

Hay que hacer un homenaje a Justo Beni
tez. Impresionante lo de este aragonés, 
impresionante. Su labor tiene que ser reco
nocida por todo el mundo taurino como la 
de un enamorado de la Fiesta nacional. 
Al maestro Benítez, Don Justo, se le dieron 
toros en Canarias y ... como es aragonés, 
pues ya saben, se dan y no hay que decir 
más. Pero como el Cabildo no ponía mucho 
interés, pues se busca apoyo en otro sitio 
y como es aragonés, lo encuentra. Firmó 
un acuerdo con la agencia de viajes Club de 
Vacaciones. 

Plaza de toros para Getafe 

Querido alcalde. La pesadez mía puede 
ser desesperante, lo comprendo y además 
lo asumo. Pero para ir preparando camino 
para la construcción de esa placita que 
tendremos en Getafe, tengo una idea. Para 
demostrar a la corporación que es necesa
ria y útil, vamos a confiar a un buen gestor 
una feria novilleril con los punteros del 
escalafón . 
Verá usted como haciendo las cosas bien 
se consiguen resultados . Pero alcalde, un 
buen gestor es primordial. Y si sale mal, 
nunca más volvere a decir eso de "Una 
plaza de toros para Getafe ya ... ¡ Pero ya!". 
Además le dejaré que me cante la canción 
preferida de mi amiga Sara, que dice así: 

Yo tenía una babosa 
que era venenosa 
la pise, ¡paff! 
Pobre babosa, no era venenosa. 
(Recitada con acento y tono macarril) 

Julián Zarzosa 

Materiales de Con·slrucción _ CORTES 
AZULEJOS, - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Por muy aislado que uno esté y haga lo que haga, puede enterarse de todo lo que pasa 
en el mundo. Nuestros Servicios Informativos, con José Antonio Ovies a la cabeza, 
realizan un gran esfuerzo diario para que, a través de distintos programas y de 
los informativos a las horas en punto, no pase nada sin que tú te -enteres. , 0 E . t , C d 
Si quieres saberlo todo, sintonízanos a todas horas. / 1 mlSOraS y U, en a ena, 

Rato Getafe,101.8 F.M. 
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Agustín Alarcón 

"Al deficiente hay que 
tratarle con afecto" 

.. 
Director del Colegio de 

Educación Especial Nuestra 
Señora de la Esperanza desde 
hace algo más de un mes, este 

escorpio de veintiocho años, es un 
madrileño más que trabaja en 
Getaf e y ha hecho de nuestra 

localidad y nuestros problemas 
su forma de vida. Preocupado 

por la desoladora perspectiva de 

1989--

1 
los deficientes mentales, lleva ya 
cuatro años en Getaf e, dedicado 

a este tipo de enseñanza. 

D ice esta, empe,andc 
ahora a dedicar un poco de 
tiempo para sí mismo y asegu
ra que su trabajo le "implica 
demasiado"; quizás sea por 
ello por lo que ha aprendido a 
valorar más y mejor su tiempo 
libre. Maestro y pedagogo, 
cursó sus estudios de Magiste
rio en una de las primeras pro
mociones de Educación Espe
cial en Aravaca. Más tarde se 
licenció en Pedagogía por la 
Universidad Complutense de 
Madrid. Su carrera profesional 
le llevó al centro que ahora 
dirige, habiendo trabajado an
tes en APASCOVI, centro de 
deficientes de la residencia 
madrileña de Villalba. Hace 
escasamente un mes que tomó 
la dirección, a nivel pedagógico 
y administrativo, del Colegio de 
Educación Especial Nuestra 
Señora de la Esperanza. Sus 
esperanzas para el centro se 
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traducen en las líneas básicas 
de la política que, a su juicio, se 
está llevando a cabo en nuestro 

país sobre la educación de los 
deficientes mentales. Esto es, 
una política basada en la edu-

cación de estos muchachos de 
cara a su posterior integración 
en los colegios, como conse
cuencia de la disminución del 
nivel de deficiencia. 
Para Agustín, el objetivo priori
tario es "conseguir que los 
alumnos estén lo mejor aten
didos posible, dentro de los 
límites de los medios con los 
que contamos". Estos medios 
se traducen, a nivel profesio
nal, en algo más de ochenta 
personas encargadas de los 
alumnos, de las cuales, algo 
menos de la mitad son profeso
res y, el resto, profesionales 
que, de distinta forma y en dis
tinta medida hacen posible la 
difícil tarea cJe educación de 
unos niños, doscientos sesen
ta aproximadamente, con es
peciales dificultades y distintos 
grados de adecuación al medio 
que les rodea. 
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Colaboración 
y apoyo 

La problemática del deficiente 
mental, si bien parece que tien
de a disminuir, sigue siendo 
alarmante en determinados 
casos. Para Agustín, su educa
ción pasa, en primer lugar, por 
un adecuado comportamiento 
de la gente que les rodea, in
cluida la propia familia. "los 
chicos que llegan aquí, mu
chas veces traen consigo 
problemas asociados. Hay 
una parte importante de 
padres que colaboran, pero 
desgraciadamente, también 
hay muchos otros que no Jo 
hacen". Todavía hoy es fre
cuente encontrar en la prensa 
alguna noticia sobre los malos 
tratos que sufren estos mucha
chos, en la escuela o en su 
propia casa y, todavía hoy, en 
nuestro país sigue habiendo 
escasez de medios respecto a 
este tema. "Intentamos apro
vechar los medios de los que 
disponemos de la manera 
más adecuada, dando priori
dad a las necesidades más 
urgentes". Pero, sin duda, el 
mejor medio del que disponen 
es el personal; "funcionamos 
muchas veces por la buena 
colaboración entre todos los 
que trabajamos. Hay mucha 
gente joven que tiene ganas 
de hacer las cosas lo mejor 
posible". Sin embargo, esta 
colaboración se queda a veces 
corta, cuando no se disponen 
de los medios técnicos apropia
dos . En el centro hay actual
mente un A.T.S. y un médico, 
ambos dependientes de APA
NID. Agustín entiende que es 
necesario más personal cualifi 
cado, tales como logopedas, 
fisioterapeutas y, sobre todo, 
cuidadores. 
Nuestra Señora de la Esperan
za es un colegio concertado . 
Esto significa que funciona en 
colaboración con la Comuni
dad de Madrid y el Ministerio. 
Los padres sólo pagan lo refe
rente a gastos de transporte y 
comida, mientras que el Estado 
subvenciona la educación de 
los alumnos. Sin embargo, 
estas ayudas deberían ser más 
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"La ley está hecha de forma general pero 

hay centros y alumnos que se salen de la 

norma. Algunos están más afectados que 

otros y necesitan más ayuda. 

Eso no lo cubre la ley" 

~APANID 
COLEGIO EDUCACION ESPECIAL 

NrRA SRA DE LA ESPERANZ~ ~ 

"llay una parte importante de padres que 

colaboran, pero desgraciadamente, también 

hay muchos otros que ,w lo hacen" 

ESTILO EXPRES 

específicas, según los casos ; 
"la ley está hecha de una 
forma general, pero hay cen
tros y alumnos que se salen 
de la norma. Algunos están 
más afectados que otros y 
necesitan más ayuda. Eso no 
Jo cubre la ley". Además de la 
educación diaria, que se repar
te en clases de mañana, los 
alumnos llevan a cabo otro tipo 
de actividades por la tarde -
talleres, labores domésticas, 
psicomotricidad ... - y distintos 
programas de socialización . 
Una de las ventajas que tiene el 
centro, al estar apartado del 
casco urbano, es la de poder 
disfrutar de todo tipo de activi
dades al aire libre, mientras 
que el gran inconveniente es el 
del transporte a la hora de 
desplazarse y realizar visitas a 
puntos alejados de la zona. 
Agustín es de los que opinan 
que "a/ deficiente hay que 
tratarle con afectividad, nun
ca por cabezonería ". Su ex
periencia como profesional le 
ha demostrado con el tiempo 
que con buenas dosis de pa
ciencia y afecto "consigues 
todo, aunque en determina
dos momentos tienes que 
hacerles ver que el que 
domina la situación eres tú". 
El entra a trabajar a las nueve y 
media de la mañana, intentan
do respetar un horario que, 
hasta ahora, no ha podido 
cumplir. Aprendió a valorar su 
tiempo libre cuando comenzó a 
trabajar "más en serio"y así, 
siempre que dispone de él, in
tenta aprovecharlo de la mejor 
manera, aunque le cueste olvi 
darse de su trabajo. Cine y 
teatro son algunos de sus hoo
bies, y a éste último quisiera 
dedicarle tiempo y espacio al
gún día. Los viajes son otra de 
sus aficiones y, en algunas 
ocasiones, éstos le han hecho 
ver que hay también otras for
mas de entender la educación 
especial. Por ahora, su ambi 
ción a nivel profesional es 
"conseguir que ésto funcio
ne bien y que mi colegio sea 
de los mejores de Madrid, de 
España ... ". ■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Miguel Martín 
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16 mod,•IQ~ -S 1notorí,a,·ion-,~ - :\la~ d,· 800 puntos a ~u ~en·icio ,•n toda E~paiia, 

Nissan presenta el coche p:tra la gente que quiere tenerlo 

todo: la eleganua, la aYentura, destilo, la fuerza de Bb ca

bafü1s de po1encia, tl confort ck l aire acomhcionc1do. el pla

cer de sus ,11.:abaclos (i(~ lujo (tapicena exclusiva, radio ca:,;

setle es!l~reo, elevalunas eléctrico, inclinómetro. CH.:n e 

ct.:ntralizado ele puertas) y todo el ni\ t>l} la paz que dan el 
disefio y la tecnolo¡.,JÍ,1 Nissan. 
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PASATIEMPOS 

Crucigrama 
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HOR l iONTALES,-1: Palo de la bander!l ~ : Conj1.mto oe 

obres 11rtl1t icu d11 un pala ~: Sitio donoe veranea el ganaoo. 1 Q; 
Ameo s, pl1nt11 umbelllera 11 : Ael1Hivo a la nariz . 1 !1 Signo oel 
ZocJíl!oo. 14: Flojo, d111cu1dado. 1 S: Cueva, gruta. 16: Autillo, ave 
rapaz nocturna . 1 ~ : Tragedia oe Shakeapeare. lO: Cabe•a de 
ganado 21 : Muy 1fioionado a jaranas. 22: Sen1110ión que prodi.j · 
cen en el olfato c1ert111 eman11oione11 2~: Lablclrnagoa, planta ■ . 

VIH~TICALliS ,-1: Qarantfa 2: Animal maoho deatinado a la 
r11produo016n . 3: ,,afijo latino que 1igniflca "trea" 4; Ria suizo, 
afluente del Rln. '5: Valor, energla . O: Elemento qulmico de 11lm· 
bolo " Re ' '. 7: 0e1ván deatinado II gu11rdar tra.io11 viejo1. S: 0io1 
de los Viento 1. 13: Cerro aislado que domina un llano. 14: Ador· 
nar con orla 115: Mal de ojo 17: Mamlferoa pl11ntlgrado1. 19: 
laleta ady101nt111 la pro111nc111 de F'onte11edra . ~O: Culpada cie un 
delito 

Frases célebres 

"Hay una cosa en el mundo mejor que oír hablar de uno: es que 
no hablen de uno" 

Wilde 

"El mayor fastidio proviene de demasiadas congratulaciones" 
Hood 

"Hay pocos animales más temibles que un hombre comunicativo 
que no tiene nada que comunícar" 

Bewe 

"No está la felicidad en vivir, sino en saber vivir" 
Saavedra Fajardo 

"Todos los cementerios del mundo están llenos de gente que se 
consideraba imprescindible" 

Clemenceau 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL Ng ANTERIOR 

Jeroglificos 

,-- .. 
1 

ll ~¡wffi~.~~ ~ 
I : 

~ ~ 
; ' 11 L, .. J, -- ' 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO nota 
DEL Ng ANTERIOR 

(RE) (CAPA) (CITA) 
Recapacita. 

¿Dónde fue la lesión? 

PFADNAJ A C O P 
UEBEOUTRSRO 

VGNGNVRABEC 

X H C D O A S B A S P 

ADREUCTDE F E 
z 1 T J N L R F G E H 

LLAVEEOI J R L 
A J P G O T S E X A Z 

ZMAOUI VA TUS 

AODNOJ Z E U V U 
T L 1 O R 1 A X T S R 
SMEPOS 1 A X V U 

SoPA DE 

LETRAS 

Locallce, entre 
las letras del re
cuadro, DIEZ tér
minos relaciona
dos con el reloj y 
sus partes. 

Teléfonos de interes 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado nQ1 
Juzgado ng2 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Taxis 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MAB,HAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABIUTACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ; MACROBIOTICA, SEXOLOG1A, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. GibrfJlfar, 2, 12 ,B GETAFE P~EVIA PETICION DE HORA Al 681 93 19 
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¡NO DE MAS VUELTASI 
Le viste su Cocina · --~ -- .,•= .~,--=;i_~¡;:----,i 

o Baño de pies a 
cabeza 

Disponemos de la 
más extensa 
Exposición de 
Muebles de Cocina y 
Cuartos de Baño, 
y ahora también 
Azulejos y Pavimentos 

• 

,_ 

TODO ELLO A 
LOS MEJORES 
PRECIOS DE 
MERCADO 

PAG 
SlA EN 36 M 

S\N ENlRA' 

ADEMAS HASTA EL 31 DE DICIEMBRE SE PODRA BENEFICIAR 
DE INMEJORABLES OFERTAS ESPECIALES 

oRIÍ' 
¡SIN IR MAS LEJOS! 

C/ ARBOLEDA, 7 Y 11 
GETAFE 

Tel.- 6961511 
682 44 78 



• 

MISTCR BLA CK• Jueves, sábado y domingo tarde 
f C • Avda. Juan de la Cierva,30 (Getafe) 

AL/EN: 

------ ·· ·----------·- ' ...,._....._______ ---

• o, 

• 

Viernes y domingo tarde. Sábado tarde y noche 
C/ Castillejos,23 (Fuenlabr-.""da) 




